
ТРУДОВУЮ ЭСТАФЕТУ
КОМСОМОЛЬСКО - МО
ЛОДЕЖНЫХ КОЛЛЕКТИ-

мольско-молодежных кол-

ныйСнимки В. ЧЕКАСИНА.
коллективовмолодежных

комитеты комсомола разре-
СООБЩЕНИЕ ТАСС

КОСМОНАВТЫ
БЫКОВСКИМ

ВЛКСМ

Волчапских 
хлоп^опря-

60-летия Октяб- 
в честь 60-летия 
Коллектив при-

Пример в труде показы
вает комсомольско-молодеж-

ром ПТУ), 
молодежная 
инициатором 
ресных дел.

ка № 
скин» 
райи.

По-ударному несут трудовую вахту в честь 60-летия ВЛКСМ молодые труженики 
из лидеров соревнования — член бюро ВЛКСМ цеха № 4, станочник из комсомольско-
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мунист уже в июле рапортовал о завершении задания трех лет пятилетки, сегодня трудится в счет 1979 года. 
НА СНИМКАХ: на экспортном участке зуборезных головок; Н. Швейковский. комплекс мотального
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(ПРОДОЛЖЕНИЕ

■ТРАДИЦИИ
Я В горячее военное время ты в честь

BOB, ПОСВЯЩЕННУЮ
60-ЛЕТИЮ ВЛКСМ, ПРИ
НИМАЕТ КАРПИНСК

Вместе с тем в объедине
нии «Карпинсклес», в сфере 
обслуживания хозяйственные 
руководители не придают 
должного значения созда
нию и развитию комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов. Не проявляют должной

60-летию ВЛКСМ ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ!
в инструментальном цехе 
Карпинского машинострои
тельного завода, в сентябре 
1942 года, была создана 
фронтовая бригада. Созда
ние подобных бригад нашло 
широкую поддержку среди 
комсомольцев и молодежи 
города.

И сегодня поколения се
мидесятых годов продолжа
ют славные традиции фрон
товых бригад.

Успешно трудилась в де-

нял социалистические обяза
тельства выполнить план 
3-х лет пятилетки ко дню 
рождения Ленинского ком
сомола. И девушки успешно 
справляются с ними, выпол
няя постоянно план на 
103—105 процентов.

Комсомольско - молодеж
ная смена добычного участ-

настойчивости в 
этих вопросов и 
комсомола.

В мае горкомом 
ла был проведен

решении 
комитеты

комсомо- 
семинар

вятой пятилетке 
ско-молодежная 
экскаватора № 
«Восточный»
т. Галиаскаров). 
ско-молодежный 
электровоза №

комсомоль- 
брнгада

3 разреза 
(бригадир

Комсомоль- 
зкипаж

10 Волчан-

райи) была создана в ноябре 
1977 года. Но своими тру
довыми делами и общест
венной деятельностью она 
завоевала доверие и уваже
ние коллектива.

Сегодня на предприятиях 
города работает 40 комсо-

Дни осенней страды этого года особенно трудны и на- 
пряженны. Богатый урожай, выращенный на полях кол
хозов и совхозов нашей области, необходимо убрать в 
сжатые сроки и с высоким качеством. Судьба урожая, 
сытная зимовка скота зависят от энтузиазма, высокого 
чувства ответственности каждого сельского труженика, 
каждого рабочего, студента, учащегося. От всех, кто при
нимает участие в уборочных работах.

Именно эта мысль является главной в Обращении, с 
которым областной комитет КПСС, облисполком обрати
лись ко всем коммунистам, комсомольцам, ко всем хлебо
робам области.

комитетов комсомола хо
зяйств, горкомов и райкомов 
ВЛКСМ.

Организация действенного 
социалистического соревно
вания, четкий контроль за 
всеми звеньями уборочного 
конвейера — это на сегод
няшний день главное дело 
комсомольских активистов. 
Большую роль в обеспечении 
слаженной работы играют

тористов» области уже на
коплен достаточный опыт в 
борьбе за сохранность выра
щенного урожая. Рейды по 
дорогам, ведущим к элева
торам и зернохранилищам, 
регулярные проверки качест
ва выполненных работ, офор
мление наглядной агитации, 
выпуск «молний» и листков
«КП» все это уже йены-

«Обком 
полком, — 
Обращении, 
обстановку

партии и облис- 
указывается в 

— оценивают 
уборки урожая

как чрезвычайно тревожную 
и обращаются к коммуни
стам и комсомольцам, ко 
всем трудящимся Среднего 
Урала с призывом мобилизо
вать все силы и возможно
сти на спасение урожая. Мы 
должны противопоставить 
капризам погоды упорство, 
настойчивость и высокую 
организованность, быстро и 
без потерь убрать зерновые, 
картофель, овощи и другие 
культуры».

В Обращении содержится 
призыв к механизаторам, ин
женерам и механикам колхо
зов и совхозов, трестов и 
производственных управле
ний сельского хозяйства, во
дителям автомобилей и ра
ботникам железнодорожного 
транспорта, руководителям и 
специалистам колхозов и сов
хозов, работникам заготови
тельных организаций, сту
дентам и учащимся, работни
кам общественного питания,

ТВОИ ВКЛАД
В уральский урожаи

торговли, здравоохранения, 
культуры, бытового обслу
живания, ветеранам труда 
сделать все возможное, что
бы каждый день осенней 
страды был ознаменован но
выми трудовыми победами 
и рекордами, высоким каче
ством работы.

Большая роль в этом важ
ном общегосударственном 
деле принадлежит и комсо
мольцам. Каждый день при
носит сообщения о новых 
инициативах и достижениях 
комсомольско - молодежных 
коллективов на уборке уро
жая. Этому способствует чет
кая организация труда, боль
шая организаторская работа

комитеты комсомола пред
приятий и учебных заведе
ний. Как показывает опыт, 
там, где серьезно и по-дело
вому подошли к укомплекто
ванию уборочных отрядов, 
где заранее позаботились о 
проверке бытовых условий 
на местах дислокации отря
дов, там и результаты рабо
ты не замедляют сказаться.

«В борьбе за сохранность 
выращенного урожая, как 
подчеркивается в Обраще
нии, — намного возрастет от
ветственность депутатских 
постов, народных контроле
ров, штабов «Комсомольско
го прожектора».

У «комсомольских прожек-

танные формы деятельности 
штабов и постов «Комсо
мольского прожектора». Но 
в это напряженное время 
придется приложить макси
мум усилий к тому, чтобы 
еще более возросла действен
ность работы «прожектори
стов», чтобы ни один факт 
бесхозяйственности, наруше
ния трудовой дисциплины не 
оставался вне поля зрения 
комсомольских активистов. 
Не только «высвечивать» 
недостатки, но и добиваться 
немедленного их устране
ния — вот что должно опре
делять стиль работы «КП».

Нынешняя осенняя стра
да — это серьезный экзамен 
для всех комсомольских ор
ганизаций. Выдержать его 
на «отлично», внести свой 
весомый вклад в безусловное 
выполнение социалистиче
ских обязательств, сохранить 
'урожай до единого колоса, 
единого клубня, убрать все
кормовые культуры дело
чести каждого молодого хле
бороба, каждого комсомоль
ца, работающего на совхоз
ных и колхозных полях!

12 сентября на ударные стройки Тюменской области 
выезжает отряд «Свердловский комсомолец». Он будет ра- 
отать на пусковых объектах комсомольско-молодежного 

треста «Тюменьгазмонтаж» в городе Сургуте. В составе 
отряда 50 молодых посланцев Среднего Урала. Сегодня 
мы представляем вам одного из них — газоэлектросвар- 
щика Свердловского специализированного монтажного 
управления треста «Уралмонтажавтоматика» Юрия Першина. F F

ше, у других меньше. < 
решаются ехать в тайгу

Одни

теплых квартир, другие —
Юрий Першин из тех, 
решается.

Першин — отличный

ИЗ 
нег. 
кто

газо-
электросварщик. Имеет пя
тый разряд. Неоднократный 
победитель соцсоревнования.

Если большинство молодых, 
вчерашних школьников, едут 
на ударные стройки, чтобы там 
выковать характер и жизнен
ную позицию, то Юрий Пер
шин за тем, чтобы их прове
рить и проявить. Он не согнет
ся, не сломается.

— Главное, что я хочу ви-

ского погрузочно-транспорт
ного управления (руководи
тель Б. Сажин) явился од
ним из инициаторов сорев
нования в честь 60-летия 
Великого Октября.

На участке переэкскава- 
ции разреза «Южный» бы
ла создана комсомольско- 
молодежная смена, которую 
возглавил молодой комму
нист В. Функ (в настоящее 
время он работает директо-

цеха хлопкопрядильной фаб
рики (руководитель Г. Лебе
дева, групкомсорг И. Ани
симова). Этот коллектив 
стал инициатором трудовой 
вахты под девизом «От вах-

лективов, в которых трудят
ся более 450 юношей и де
вушек. Опыт работы моло
дежных бригад убедительно 
показывает, что в них быст
рее происходит становление 
молодого производственни 
ка, формируется сознатель
ное отношение к труду. Ха
рактерно, что производи
тельность труда в КМК на 
10—15 процентов выше, а 
текучесть кадров в несколь
ко раз ниже, чем в других 
бригадах.

Большое внимание уделя
ют созданию комсомольско-

руководителей комсомоль- □ 
ско-молодежных коллекти- I 
вов, на котором шел раз- | 
говор о дальнейшем со- | 
вершенствовании их рабо- Я 
ты. Был проведен обмен а 
опытом, высказаны предло- g 
жения по дальнейшему усо- I 
вершенствованию их дея- | 
телыюсти. На наш взгляд, g 
необходимо проводить в об- „ 
ластном масштабе семнна- ■ 
ры, слеты руководителей I 
КМК не менее раза в а 
год для обмена опытом pa- I 
боты. Необходимо также В 
учесть и то, чтобы проводи- g 
лись в рамках семинара за- I 
нятня секций для руководи- К 
телей КМК по различным | 
отраслям промышленности, В 
транспорта, сферы обслужи- j 
вания.

В нашем городе созданы I 
КМК на предприятиях лег- I 
кон промышленности (хлоп- В 
копрядильная фабрика) — с 
14, горнодобывающей — 3, I 
транспорта — 1, торговли— I 
2 и т. д. Все это очень за- 1 
трудняет проведение соцсо- g 
ревнования в городском g 
масштабе среди молодежных I 
бригад, подведение итогов I 
соцсоревнования. Нужен об- J 
мен опытом, совершенство- | 
ванне системы подведения я 
итогов работы КМК, исходя I 
из специфики и отраслевой g 
принадлежности.

А. КАИДА, I
первый секретарь □

Карпинского горкома I
ВЛКСМ.

«ЕСЛИ ЗВЕЗДЫ
ВОЗВРАТИЛИСЬ !ЗАЖИГАЮТ
НА ЗЕМЛЮ

3 
ле

сентября 1978 года пос-
успешного завершения 

программы совместных работ 
на борту орбитального науч-
но - исследовательского ком-
плекса «Салют- 6» «Со-
юз-29» — «Союз-31» между
народный экипаж в составе 
дважды Героя Советского Со-
юза, летчика-космонавта
СССР Быковского Валерия 
Федоровича и космонавта-ис
следователя, гражданина Гер
манской Демократической 
Республики йена Зигмунда 
возвратился на Землю. Кос
монавты товарищи Коваленок 
и Иванченков продолжают 
работу на борту орбитально
го комплекса.

Спускаемый аппарат кос
мического корабля «Со
юз-29» совершил мягкую по
садку в заданном районе тер
ритории Советского Союза в 
140 километрах юго-восточ
нее города Джезказгана. Са
мочувствие товарищей Быков
ского и Иена после приземле
ния хорошее.

Во время совместной рабо
ты международного экипажа 
на борту орбитального ком-

«Послушайте!.. Ведь если 
звезды зажигают — значит — 
это кому-нибудь нужно? Зна
чит — это необходимо...». Не
вольно пришли на память стро
ки поэта, словно написаны они 
были не по другому поводу ко
гда-то, а именно об этих вот 
парнях, с которыми я познако
мился, и именно сейчас. А сек
рет ассоциаций, наверное, в 
том, что уж очень точно эти 
поэтические строчки Маяков
ского выражают суть, бытие 
коллектива, в котором объеди
нены восемь парней Волчанско- 
го погрузочно - транспортного 
управления производственного 
объединения «Вахрушевуголь». 
Все они работают на электро
возе Ns 12 —■ возят вскрышу 
угольных пластов с Восточно
го добычного разреза. И де-

оставалась единственной в уп
равлении, решили создать вто-
рую.

Алексей Косульников: 
— Идея была хорошей, но

она ждала своего осуществле
ния. Ведь никто двумя рука
ми не голосовал за создание 
второй. Все дело в том. что в 
нес должны были прийти мо
лодые парни, работающие по
мощниками машинистов на дру
гих тепловозах. И четверо из 
них становились машиниста
ми...

Вот тут и «зарыт» ответ на 
вопрос, почему порой не спе
шат на предприятиях создавать
комсомольско молодежные

плекса «Салют-6» «Со-
юз-29» — «Союз-31» выпол
нен весь предусмотренный 
объем научно - технических и 
медико - биологических экс-
периментов, подготовлен-

лают они свое дело 
что... Впрочем, удержусь

так, 
от

комплиментов в адрес комсо
мольско - молодежного кол
лектива, возглавляет который 
32-летний бригадир, машинист 
электровоза, молодой комму
нист Алексей Косульников.

Вместо них приведу несколь
ко цифр, которые более точно 
скажут о делах парней, о том, 
чем оправдывают они свое зва-
ние комсомольско-молодеж
ный коллектив. Всего несколь-

У него крепкое рукопожа
тие, приветливый из-под чер
ных бровей взгляд, несильный, 
но уверенный голос. Ему 28, 
как видите, не юноша, и счет
чик опыта жизни отстучал уже 
ему немало. В своих решени
ях — рационален, мыслях — 
ясен.

Профессией и работой до
волен. Его ценят как специа
листа и уважают как товари
ща. Поступил на I курс (заоч
но) Свердловского индустри
ально - педагогического тех
никума. Женат, растит двух 
симпатичных мальчуганов. Не
давно въехал в отличную сов
ременную квартиру.

Пожалуй, хватит.
Что же заставило Юрия 

Першина резко изменить так 
удачно взятый и надежно вы
веренный курс своей жизни? 
Ему ведь и не предлагали. 
Случайно узнал, что форми
руется отряд для Тюмени, по-

ных учеными и специалиста
ми Советского Союза и Гер-

СТРАДА СТУДЕНЧЕСКАЯ

ПОЗИЦИЯ
дал заявление, и сейчас, когда 
уже решено, что поедет, все 
еще не спокоен — вдруг нет.

Не будем гадать, послуша
ем, что отвечает Юрий сам. 
А отвечает он коротко так: 
«Познать себя, свои силы, оп
ределить, на что способен, — 
это, во-первых, принять уча
стие в большой и сложной ра
боте — это, во-вторых».

Не буду задаваться вопро
сом: а за^ем ему нужно по
знавать себя да и пробовать 
это почти в тридцать лет? По
пробовать можно и в пятьде
сят. Лучше, как говорится, поз
же, чем никогда. А стремле
ние к самопознанию? Это есте
ственная черта человека. Про
сто у одних она развита боль-

ПРОПИСНЫЕ
Вот уже 25 лет осенью на 

полях совхозов Красноуфим
ского района начинают убо
рочную страду студенты 
УрГУ. Около 500 студентов 
приехали в сентябре на 
уборку картофеля.

Традиционными стали 
рейды проверки готовности 
совхозов к приему студентов. 
В совхозе «Красноуфим
ский». где в основном дисло
цируется отряд университе 
та, созданы неплохие быто
вые условия Совхоз хорошо 
подготовился к приему ребят. 
Имеются общежития с водой, 
электротитаны. К следующе

му году почти все студенты 
будут жить в таких общежи
тиях. Созданы необходимые 
условия и в столовых. Но 
речь сегодня пойдет о дру
гом. о быте самих студен
тов.

Нередкое явление в обще-
житиях запущенность
комнат. Но если комнаты и 
коридор все-таки убираются, 
то в сушилках, оборудован
ных
пыль.

Во 
пишу.

калориферами, 
грязь.
всех столовых 
моют посуду

парят

готовят 
и поме-

щения сами студенты. Нару
шение элементарных сани-

ЮРИЯ ПЕРШИНА
Здесь, в масштабах своего 
управления, он сваривает тру
бы диаметром максимум 219 
мм. Грандиозные тюменские 
стройки предложат ему другие 
масштабы, другие диаметры. 
Диаметры не только труб, но 
и мастерства. Какой высокий 
профессионал не мечтает при
общиться к таким делам?

А Першин, кроме того, еще на 
факультет сварки индустриаль
но - педагогического технику
ма поступил. Будет ли педаго
гом — покажет время, а зна
ния ему все равно пригодятся.

деть в своих товарищах по 
отряду, — это умение и жела
ние трудиться так, как потре
бует от нас важнейшая строй-
ка страны, 
Юрия.

это позиция

— Что обязательно возьму 
в дорогу? — Юрий на минуту 
задумывается. — Книги, учеб
ники — я ведь студент, охот
ничье ружье обязательно, фо
тоаппарат, карточки своих — 
жены, мальчишек...

майской Демократической

ко цифр, но в них 
свое отношение к 
бочему долгу. По 
должны перевезти 
кубических метров

своя поэзия, 
делу, к ра- 
плану они 
за год 850 
той самой

Юрий 
он также 
матики и 
дело для 
дется.

не только сварщик, 
слесарь КИП и авто
киномеханик. Так что 
Першина всегда най-

Для Юрия начались 
отъездовские хлопоты.

А я подумал, что этот 
измененный курс — не

пред-

круто 
шаг в

сторону, а прямой и быстрый
путь к следующей точке i 
карте его биографии.

С. АНИСИМОВ.

ИСТИНЫ
тарных правил здесь — 
рук самих студентов.

Особенно печальное
лшце оставила после

дело

зре- 
себя

столовая в Подгорновском 
отряде УрГУ. (Жили здесь 
в августе студенты физиче
ского факультета). Посуда 
не промаркирована: в каком 
ведре кипятят тряпки, а в 
каком моют пол девчонки- 
повара. сказать трудно. Не 
обеспокоило поваров и то. что 
в погребе нет льда. Они во
время не подняли тревогу, и 
сгнило несколько килограм
мов мяса.

на

Повара не знают, как пра
вильно мыть посуду. как 
хранить и разводить хлор
ную известь. Для готовых и
сырых продуктов 
ются одни и те же 
каждом отряде есть
дик уборочные
теперь приравнены
тельным. 
правило, 
ролни не 
мощении

использу- 
доски. В 
свой ме- 

отряды 
к строй

Но медики. как 
дальше своей та- 
заглядывают, в по- 
кухни не бывают.

А ведь как поваров, так и 
медиков перед отъездом на 
уборку инструктируют, да и 
выбирают людей знающих. 
Однако какое-то звено в

Республики. В частности, кос
монавты Коваленок, Иванчен
ков, Быковский и Иен прово
дили фотографирование от
дельных районов земной по
верхности и акватории Миро
вого океана с целью изуче
ния природных ресурсов и 
окружающей среды.

В условиях космического 
полета выполнены технологи
ческие эксперименты в целях 
изучения влияния невесомо
сти на образование новых ме
таллических и неметалличе
ских материалов. Получены 
новые данные о характере 
протекания физических про
цессов в атмосфере Земли. 
Проведен ряд медико-биологи
ческих исследований с целью 
дальнейшего изучения влия
ния факторов космического 
полета на организм человека 
и развитие биологических 
объектов.

этой цепи не срабатывает. 
Согласитесь, не просто на
кормить 800 человек. Забот 
много у поваров, у дежурных 
по общежитиям. Но как бу
дут питаться студенты, в 
каких условиях будут жить, 
во многом теперь зависит от 
них самих. Истины это про
писные, но, к сожалению, и
о них приходится говорить.

Е. ТАТАРИНОВ, 
врач по гигиене питания 

Октябрьского района 
Свердловска.

В. МАЛЫШЕВ, 
инспектор Красно

уфимского городского 
комитета народного 

контроля.
Л. БОРОДИНА, 

корреспондент 
газеты «Вперед». 

Красноуфимский район.

«вскрыши». На 20 августа в их 
активе было 657,3 тысячи кубо
метра...

— В плюсе 115 тысяч, — с 
гордостью за ребят отметил се
кретарь комсомольского бюро 
управления Григорий Кожин.

Весомый довесок, своеобраз
ная заявка на выполнение пла
нового задания бригады элек- 
тровозников. Но парни из ком-

бригады. «Молодо-зелено. Опы
та солидного нет, а тут техни
ка... Потянут ли?» — знако
мый мотив.

Были сомнения и у руководи
телей погрузочно - транспорт
ного управления. Не верили в 
одного, не доверяли другому. 
Но был пример бригады Бо
риса Сажина. И он во многом 
перетянул чашу весов в поль
зу создания второй комсомоль
ско-молодежной бригады. Без 
сомнения, определенный риск 
был — ведь никто из парней 
не работал прежде машинис
том. Рискнули и... отдали нм не 
самый лучший электровоз. Бы
ло это в январе прошлого го
да. А успехи, о которых вы 
уже знаете, превзошли все ожи
дания. Значит, комсомольско- 
молодежный коллектив — это 
нечто большее, чем просто 
бригада.

Валерий Отт, помощник ма-

настоящего не было. Чаще сто
яла она, чем ходила. А сейчас 
на большой периодический ре
монт ее не берут, хотя ей он 
и положен. В хорошем состоя
нии электровоз, а значит •— 
экономия тысячи рублей, до
полнительные тысячи кубомет
ров вывезенной породы...

Их восемь человек, четыре 
экипажа (машинист и помощ
ник), работающие на себя и в 
общем на бригаду. Это касает
ся не только перевозки породы, 
а и ремонтов — текущих, мел
ких, от которЫх зависит общий 
успех. Можно «не заметить» 
пустяковый ремонт и оставить 
его па долю сменщиков, у ко
торых он может вырасти до 
среднего или большого, вы
жать из машины в свою смену 
все, что возможно, а там хоть 
трава не расти. По в бригаде 
поступают не так. Не могут так. 
Рабочая совесть, профессио
нальная гордость не позволят
им не то что так сделать, а 
даже подумать. Хоть и рабо
тают парни не на один наряд.

«Интереснее стало жить, ра-
ботать» эта мысль звучала

сомольско-молодежной живут
другими планами — в год 60-
летия комсомола они решили
перейезти миллион кубометров, 
а значит, довести свой плюс до 
250 тысяч.

И в том, что это будет имен
но так, у меня, после разгово
ра с ними, не возникло и тени 
сомнения. Ответственные, тру
долюбивые, они слов на ветер 
не бросают. В подтверждение 
тому еше один факт: за ми
нувшее полугодие в управле
нии бригада Косульникова за
няла первое место, а ежесуточ
но на линию выходит 18 локо
мотивов, значит, столько же и 
бригад.

«...Если звезды зажигают — 
значит — это кому-нибудь ну
жно? Значит — это необходи
мо...». А как и почему возник
ла эта комсомольско-молодеж
ная, сумевшая доказать право 
на существование своими ста
бильными показателями?

Владимир Бабушкин, секре
тарь комитета комсомола Вол
чанских предприятий:

— До появления комсомоль
ско-молодежной на электрово
зе Ns 12 была у нас такая 
бригада на 10-м тепловозе, ру
ководил которой Борис Сажин. 
За первое полугодие прошлого 
года она была первой среди 
комсомольско - молодежных 
коллективов предприятий тран
спорта области. И чтобы она не

шиниста:
— Если говорить 

но, то я поначалу 
уходить со своего

откровен- 
не хотел 

электрово-
за. Несколько лет проработал с 
опытным машинистом, понимал 
его с полуслова, притёрлись 
друг к другу... А сейчас не жа
лею.

Все парни в бригаде моло
дые. Четверо — комсомольцы, 
трое — молодые члены партии. 
Близки им стали интересы и

в ответах каждого члена брига
ды. И в подтверждение того 
лишь коротко расскажу о том, 
чем живут парни после рабо
чего дня. Во-первых, все име
ют среднее образование, не
которые закончили Алапаев
ский индустриальный техникум 
без отрыва от производства. 
Не замыкаются, значит, они в 
«скорлупе» десятилетки. Инте
рес к жизни заставляет их не> 
сидеть на высотах, уже поко
ренных. А когда речь заходит, 
об общественной работе чле-? 
нов бригады, то, право, кажет
ся, что все возможные «нагруз
ки» достались именно им. Яков? 
Шмидт — групкомсорг бригады, 
член комиссии по работе по ме
сту жительства с «трудными»- 
подростками; Валерий Отт — 
член цехкома, участник худо
жественной самодеятельности, 
призер зонального телевизион
ного конкурса молодых испол-

молодого коллектива 
ли речь о выполнении 
трудовой дисциплине 
бережном, хозяйском

— идет 
плана, о 
или о 
отноше-

кителей, лауреат 
смотра; Анатолий 
председатель к о

областного
Кашин — 

м и т е т а

нин к электровозу.
Алексей’ Косульников:
— Интереснее стало. Это ка

сается всех сторон жизни.
— А кроме того, ребята по

лучили возможность и профес-
сионального । 
Косульников, 
шин, Николай 
Шмидт стали 
Долго бы им, 
шлось сидеть

роста. Алексей 
Анатолий Ка- 
Теняев и Яков

I машинистами, 
наверное, при- 
в помощниках

на прежних электровозах, — 
вставил свое веское слово 
Григорий Кожин.

Доверие — капризная штука. 
Одного оно возносит так, что 
он теряет почву под ногами, 
другому прибавляет силы. В 
случае с бригадой 12-го элек
тровоза произошло второе — 
парии поверили в себя, ответ
ственнее стали относиться к де
лу (за чужую спину не спря
чешься), а раз так, то успех 
обязательно придет. И он при
шел. А как, за счет чего брига
да стала лучшей в управлении, 
ведь и другие не лыком шиты?

Анатолий Кашин:
— До нас за машиной ухода

ДОСААФ управления, призер 
первенства города по стрельбе, 
а команда ПТУ, за которую он 
выступал, — чемпион города по 
второй группе по многоборью 
ГТО; Константин Саблин, по
мощник машиниста, начальник 
оперативного отряда, а Кашин 
его заместитель. Интересно, 
что он по работе — «началь
ник» Константина, машинист; 
Николай Теняев — партгрупорг 
смены, бывший член комитета 
комсомола Волчанских пред
приятий; Владимир Дроздов, 
только-только пришедший в 
бригаду, закончил в этом году 
вечернюю школу, играет в фут
больной команде управления. 
Только Альфреду Мацаеву, дру^ 
тому новичку бригады, не до
сталось «нагрузок».

«...Если звезды зажигают — 
значит — это кому-нибудь ну
жно? Значит — это необходи
мо...» Комсомольско-молодеж
ная бригада электровоза № 12

.нужна самим
приятию, 
молу. '

а,
парням, пред- 

значит, и комсо-

Н. КУЛЕШОВ, 
наш спецкор.

КАРПИНСК ПЕРЕДАЕТ ЭСТАФЕТУ АЧИТСКОМУ РАЙОНУ
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не нравится и на отчетно-вы
борном собрании будет от 
нее отказываться...

Трудно поверить в то, что 
В. Репина избрали в «КП» 
лишь на месяцы, оставшиеся 
до отчетно-выборного собра
ния, чтобы заполнить прямо
угольничек в папке начальни
ка заводского штаба, вдруг 
оказавшийся пустым. Конеч
но, на Владимира возлагали 
надежды, ожидали от него 
отдачи не на один год. Но 
об этом можно только дога-

С одним из таких я встре
тился в том же трубоволочиль
ном цехе.

— Николай, тебе нравится 
работать в «КП», не кажется ли 
тебе это трудным? — спросил 
я его.

Последовал характерный от
вет:

— А что трудного? Попроси
ли сходить в рейд, включился 
в рейдовую бригаду. Походи
ли, осмотрели, и все...

Большее число «значащихся 
в списках» раз-два в год уча-

ВНИМАНИЕ: ПРОБЛЕМА! ------------------------------------

«Поток»
у проходном»

Корреспонденция с таким 
заголовком была напечатана 
в Газете «На смену!» 4 ав
густа. В редакцию пришел 
ответ, подписанный секрета
рем комитета ВЛКСМ Ниж
нетагильского металлурги
ческого комбината им, В. И. 
Ленина В. Смирновым.

Ндм сообщили, что по ито
гам рейда, проведенного брига
дой «Комсомольского прожек
тора» комбината, комитет 
ВЛКСМ направил в цехи «тре
воги». Ответы на них пришли 
в установленные сроки. Винов
ные в нарушениях трудовой 
дисциплины, выявленные в 
ходе рейда, получили взыска
ния, их проступки обсуждены 
на цеховых собоаниях.
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НАВЕРНОЕ, у каждого на
чальника заводского 
штаба «КП» есть осо

бая папка, где на отдельных 
листах изображена структура 
отряда «Комсомольского про
жектора». Там, среди четких 
прямоугольников и острых 
стрелок — фамилии «прожек
тористов» и по-бухгалтерски 
скрупулезно подсчитанное ко
личество их.

Это в папках. А если чест
но, положа, как говорят, руку 
на сердце?

— Сколько у вас на заводе 
всего «прожектористов»? — 
спросил я у начальника шта
ба «КП» Первоуральского но
вотрубного завода В. Матве
ева.

— Восемьсот двадцать

В СПИСКАХ 
ЗНАЧИТСЯ, 
А В ДЕЛЕ- 
НЕ ВИДНО
КОГО СЧИТАТЬ «ПРОЖЕКТОРИСТОМ» 
НА ПЕРВОУРАЛЬСКОМ НОВОТРУБНОМ ЗАВОДЕ!

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

«Вполсилы»
«Комитет ВЛКСМ Сверд

ловского камвольного ком
бината на своем заседании 
рассмотрел вопрос о работе 
штаба «Комсомольского про
жектора» и обсудил отме
ченные в корреспонденции 
«Вполсилы» («На смену!» 
№ 103) недостатки. Секре
тарь комитета комсомола ком
бината Н. Киришева сообща
ет, что комитет ВЛКСМ по
становил: «Наладить связь с 
постами «КП» цехов и отде
лов комбината, заслушать на 
заседании комитета ВЛКСМ 
предложения членов штаба 
«КП» по улучшению работы 
«прожектористов» Начальнику 
штаба «КП» В. Нечаеву по
ставить на вид за неудовлет
ворительную работу по оформ
лению документов, «сигналов» 
по результатам рейда».

«А воз и ныне
там...»

Корреспонденция под та
ким заголовком была опубли
кована в газете «На смену!» 
28 июля. Редакции ответил 
заместитель председателя 
Краснотурьинского гописпол- 
кома Е. X. Лошков. В пись
ме сообщается, что факты, из
ложенные в корреспонденции, 
подтвердились. В организации 
работ на заготовке кормов бы
ли допущены существенные не
достатки.

Администрацией подсобного 
хозяйства Краснотурьинского 
района приняты меры для 
устранения отмеченных не- 
достаткцв. В настоящее время 
в четвертом отделении хозяй
ства заготовлено сена 90 про
центов от плана, силоса — 125 
процентов. Эти показатели зна
чительно выше средних пока
зателей по хозяйству.

пять, — тут же ответил он.
— А сколько таких, кото

рые по-настоящему работа
ют, которые действительно 
«прожектористы»?

— Пожалуй, половина, не 
больше...

Спешу заметить, что такой 
или почти такой ответ я по
лучил не только на новотруб
ном. То же самое говорили 
на Северском трубном, а год 
назад на Свердловском ком
прессорном, на заводе «ЭМА» 
и на многих других предприя
тиях области.

Конечно, в любом деле есть 
люди, занятые им лишь фор
мально. Однако, как правило, 
их считанное количество. Но 
чтобы половина, или даже 
треть от всех! Тем более, что 
«Комсомольский прожек
тор» — одно из самых глав
ных дел комсомола. Почему 
же так получается? Чтобы 
разобраться в этом, я созна
тельно выбрал Первоураль
ский новотрубный — завод 
солидный, где комсомольская 
организация и отряд «КП» 
одни из самых лучших.

СКОЛЬКО конкретных си
туаций, сколько лю

дей — столько и причин. И 
все-таки...

В трубоволочильном цехе в 
июне сменился секретарь бю
ро ВЛКСМ, сменился и началь
ник цехового штаба «КП». Те
перь им стал Владимир Репин.

— Мне предложили стать 
начальником штаба «КП», — 
рассказывает Владимир.

Все было честь по чести: 
выбрали в бюро, поручили 
«КП» — а что, парень толко
вый, перспективный. Но нико
му не было дела до того, что 
Владимир до этого никогда в 
«КП» не работал, в рейдах не 
участвовал и вообще, что на
до делать, — не знает. Вско
ре после собрания подошел 
он к новому секретарю бю
ро ВЛКСМ Зое Комаровой: 
«Что делать?» Она: «Вот ви
дишь — книга, которую вел 
прежний начальник штаба. На
до планы составлять, рейды 
проводить».

Владимир посмотрел книгу 
и ушел. Сейчас, через два 
месяца после избрания, раз
говариваю с ним:

— Кто у вас в штабе «КП»?
— Не знаю... •
— Какой планируете рейд? 
— Не знаю....
Впрочем, незачем приво

дить весь разговор. В конце 
его Владимир заявил, что он 
не знает вообще своих обя
занностей, работа в «КП» ему

дываться. Его бросили в 
«КП», как не обученного пла
вать в холодный омут. Кто-то 
тонет, кто-то учится плавать, 
Владимир все сделал проще. 
Он решил, что «КП» не его 
дело, и отошел в сторону.

Трубоволочильный цех — 
один из основных. В нем 
почти 250 комсомольцев — 
немало. Так почему же за
водской комитет ВЛКСМ не 
заинтересовался дальнейшей 
судьбой «прожектористов» 
этого цеха? В. Матвеев, на
чальник заводского штаба 
«КП», за два месяца ни разу 
не поговорил с Репиным о его 
делах, не попытался его чему- 
либо научить. Какое же он бу
дет иметь право потом спра
шивать с него?

Итак, Владимир Репин за
нял место в числе той поло
вины «прожектористов», ко
торые ими лишь называются. 
Опять оговорюсь, таких слу
чаев немало и на других 
предприятиях. Главная причи
на здесь — небрежность в 
подборе кадров. Считается 
почему-то, что в «КП» может 
работать любой, стоит только 
поручить. Однако, ответствен
ного за спортивный сектор 
выбирают из числа спортсме
нов, за культурно-массовый — 
из числа книголюбов. люби
телей кино, меломанов и т. п.

В том все и дело, что «про
жектористом» тоже может 
быть не каждый. В качестве 
аргумента приведем в пример 
серьезную, тщательную си
стему отбора народных конт
ролеров.

Здесь пора заметить, что я 
вовсе не считаю Владимира 
Репина неспособным к работе 
В «КП». Как можно считать 
плохим токарем того, кто ни 
разу не стоял у токарного 
станка? Так мы подходим к 
вопросу давно наболевшему— 
учеба «прожектористов». На 
новотрубном семинары акти
вистов «КП» проходят крайне 
редко — два-три раза в год. 
Собираются на них, по при
знанию В. Матвеева, человек 
40. Это заводские семинары, 
на которые приглашают, в ос
новном, начальников цеховых 
штабов «КП». По идее они 
бы потом должны проводить 
учебу в своих цехах, в сме
нах, в комсомольских группах. 
Но такого, как правило, не 
бывает, и никто за этим не 
следит. Вот и еще резерв 
для появления в списке «про
жектористов» людей, лишь 
формально ими являющихся.

ствуют в рейдах. На этом ос
новании в их карточки персо
нального учета вносят запись: 
«Член поста «КП». На общест
венно - политических аттеста
циях о них говорят: «Имеет 
постоянное поручение — 
«прожекторист».

Всякий, знакомый с рабо
той «КП», знает, что в рейды 
часто привлекают и не «про
жектористов». Непременными 
их участниками бывают спе
циалисты, активные комсо
мольцы. Часто они принимают 
участие в рейдах и пять, и 
семь раз в год, не называясь 
«прожектористами». Вот при
мер: за 1977 и первую поло
вину 1978 года на- новотруб
ном было проведено 486 рей
дов по проверке соблюдения 
трудовой дисциплины. В отче
те запись — «в них участво
вало 1165 «прожектористов». 
Откуда взялись 1165, когда от
ряд «КП» насчитывает всего 
около 800 человек? Оказыва
ется, это те, кто членами отря
да «КП» не являются и стали 
«прожектористами» лишь с 
легкой руки того, кто писал 
отчет.

И тут мы вступаем в туман
ную область догадок и зага
док. Как отличить «прожекто
риста» от «непрожекториста»? 
Достаточно ли того, чтобы че
ловек принял участие в не
скольких рейдах, чтобы на
звать его членом отряда 
«КП»? Наверное, нет. Хорошо, 
давайте возьмем другой слу
чай — Николая Бакушина, уже 
знакомого нам. Его выбрали 
на собрании, он числится в 
«прожектористах», так ска
зать, официально. Но вся его 
деятельность на этом попри
ще ограничивается участием в 
рейдах. Он — «прожекто
рист»? Наверное, опять же 
нет. Ибо «прожекторист» — 
это прежде всего человек ак- 
тивный, проявляющий инициа
тиву, способный сам органи
зовать и провести рейд. Он 
вполне может оказаться в чис
ле «привлеченных», но дол
жен и сам привлекать других 
к работе по устранению недо
статков.

Ц| А МНОГИХ предприятиях 
■■ области таких, кто толь

ко «значится в списке», не 
один, не два — сотни. Пред
вижу возражение: «А не все 
ли равно — называется чело
век «прожектористом», не 
называется... Стоит ли из это
го делать проблему? Работа 
идет, рейды проводятся, недо
статки устраняются. Какая 
разница, как называются те

люди, которые этим занима
ются?» Возражение серьез
ное — попробую ответить.

«Прожекторист», не фор- 
мальный, действительно им 
являющийся, — человек в ка
кой-то мере квалифицирован
ный. У него есть определен
ный опыт, он делает свою ра
боту эффективней любого из 
тех, кого только «привлека
ют». Зачем же его смешивать 
с другими, участвующими в 
деятельности «КП» от случая к 
случаю? Этим отряд «КП» как 
бы размывается, значимость 
самого понятия «прожекто
рист» снижается, что, в ко
нечном счете, отражается на 
результативности его дея
тельности. Как хотите, а я в 
любом деле стою за специа
листа и не вижу необходимо
сти называть плотником того, 
кто только и умеет, что заби
вать гвоздь.

Другой вопрос — зачем это 
делается. Зачем в отчете ука
зывают, что в рейдах участво
вало 1165 «прожектористов», 
когда на заводе их только 
около 800?

Начальник первоуральского 
городского штаба «КП», пер
вый секретарь горкома 
ВЛКСМ Н. Голубев выразился 
по этому поводу вполне опре
деленно:

— Если мы будем в отче
тах указывать реальное число, 
то комсомольская организация 
будет иметь уже не то «лицо».

А потом откровенно доба
вил:

— Отчет будет бледный...
Секретаря горкома можно 

понять. Да, если на новотруб
ном скажут, что у них не 825 
«прожектористов», а чуть 
больше 400 — отношение к их 
комсомольской организации 
изменится не в лучшую сторо
ну. Откуда эго взялось — чем 
больше, тем лучше? Не пора 
ли вспомнить ленинское: 
«Лучше меньше, да лучше». 
Если на заводе 400 «прожек
тористов» вполне справляют
ся с работой, то не лучше ли 
будет вычеркнуть из персо
нальных карточек остальных 
400 запись «член поста «КП > и 
найти для них другую работу, 
с которой они, может, будут 
справляться лучше.

Посмотрите: в любых усло
виях соревнования между от
рядами «КП» есть графа: «Ко
личество «прожектористов». И, 
как правило, чем их больше, 
тем лучше выходят показате
ли у соревнующихся. Не пора 
ли нам изменить отношение к 
этому? В самом деле — на но
вотрубном всего около 6000 
комсомольцев. Получается, 
что каждый седьмой-восьмой 
из них — «прожекторист». 
Реально ли это? И зачем? 
Можно ли добиться того, что
бы все они стали «прожекто
ристами» в полном смысле 
этого слова?

Все, с кем я говорил в 
Первоуральске, согласились, 
что лучше бы выбрать в «КП» 
и считать его членами только 
тех, кто этого действительно 
достоин, может работать са
мостоятельно. Всех же других 
только привлекать к участию 
в деятельности «КП» и считать 
это разовыми поручениями. 
Но такое возможно только 
при условии перемены отно
шения к количеству «прожек
тористов» на предприятии. 
Сейчас оно играет вполне оп
ределенную роль при оценке 
деятельности «КП». Мне ка
жется, что роль эта должна 
либо существенно изменить
ся, либо исчезнуть совсем. 
Пусть количество будет не 
фактором оценки, а просто 
констатацией факта.

Сокращение количества 
«прожектористов» обязатель
но будет способствовать бо
лее тщательному их подбору, 
лучшему обучению, а значит— 
увеличит эффективность дея
тельности «КП». Ни одному 
делу не помогают люди, толь
ко «значащиеся в списках». 
Бесполезное же, как извест
но, — вредно.

А. ДЖАПАКОВ.

g ВЕСТИ «КП»

h НОЧНУЮ СМЕНУ
~ Не раз уже наш штаб «Ком- 
— сомольского прожектора» Сред- 
= неуральского медаплавильного 
= завода проводил рейды по тру- 
= довой дисциплине в ночную 
Е смену. Недавно совместно с 
= народными контролерами мы 
= вновь вышли в рейд. Решили 
= посмотреть, как дежурный пер- 
х сонал цехов сдает закончив- 
= шуюся в 23 часа смену.
= За час до окончания смены 
~ на автобусной остановке поя- 
— вились первые нарушители дис- 
х циплины. Они решили порань- 
х ше уехать домой. Некоторые, 
~ встречая автобус, передавали 
= смену на ходу. Всего около 20 
Е работников обогатительной 
— фабрики и 30 — с химико-ме- 
х таллургического комплекса бы- 
х ли записаны членами рейдовой 
х бригады и попали в «Сигнал», 
Е направленный руководителям 
Е цехов.
Е По результатам нескольких 
х проверок «прожектористов» и 
х наоодных контролеров был вы* 
= пущен приказ по заводу, нака- 
= заны виновники, нарушители 
~ дисциплины.

Ю. КРИВОНОСОВ.
— секретарь комитета ВЛКСМ 
= СУМЗа.
х Ревда.

I ИЩЕМ РЕЗЕРВЫ 
.X
х Комсомольские «прожекто* 
х ристы» у нас на Северском тру- 
х бном заводе — активные участ- 
= ники областного общественного 
Е смотра экономии и рациональ- 
Е ного использования рабочего 
= времени, энергетических и мате- 
х риальных ресурсов. Цеховые 
х посты «КП» постоянно проводят 
= проверки расходования энергии 
Е и материалов. В листолрокат- 
Е ном цехе ребята обнаружили, 
= что несколько вентиляторов ра- 
х ботают даже и в обеденный пе- 
х рерыв. Иногда рабочие, уходя 
Е в столовую, один-два вентиля* 
•" тора выключают, а осталь

ные — забывают. «Прожекто
ристы» предложили смонтиро
вать один выключатель на все 
вентиляторы, чтобы ответствен
ный в коллективе их вовремя 
отключал. Экономия от этого 
предложения небольшая, но все 
же резерв.

Заводской штаб «КП» сейчас 
выявляет, какие предприя
тия-поставщики опаздывают с 
отправкой оборудования на 
областную комсомольскую 
ударную стройку — цех Т-1. Об
наружились серьезные срывы 
сроков поставок электротехни
ческого оборудования, механи
ческих станков. Штаб «КП» от
правляет письма-обращения к 
комсомольским организациям 
заводов, сдерживающих темпы 
строительства.

В. ГЛАЗЫРИН, 
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ Северского 
трубного завода. 

Полевской.

ЗАКАЗЫ СЕЛА -
ПОД КОНТРОЛЕМ
Огромное количество машин 

и аппаратов с маркой «УЗХМ» 
работают в хозяйствах области. 
Комсомольцы и штаб «Комсо
мольского прожектора» завода 
считают одной из главных за
дач шефство над заказами для 
сельского хозяйства.

Сегодня под контролем «КП» 
находятся особо важные зака
зы по изготовлению технологи
ческих линий по производству 
амофоса, аммиака, фосфорной 
кислоты. В десятой пятилетке 
предусматривается резко уве
личить выпуск оборудования 
по производству минеральных 
удобрений, и комсомольцы за
вода четко осознают значение 
своего труда. Комсомольско-мо
лодежные коллективы, которые 
монтировали технологические 
линии по заказу Сумского про
изводственного объединения 
«Химпром», завершили работу 
на 10 месяцев раньше срока.

За счет досрочного пуска линий 
в действие дополнительно полу
чено 128 тысяч тонн минераль
ных удобрений.

Комсомольская организация 
завода постоянно шефствует 
над пусковыми стройками боль
шой химии, и все важнейшие 
заказы для них коллектив вы
полняет в первую очередь, сда
ет в первом квартале го^а. В 
настоящее время под контролем 
«КП» находится изготовление 
запчастей к АИСТам. Комсо
мольцы, молодые рабочие уча
ствуют в заготовке кормов, 
уборке урожая в совхозах «Бо- 
родулинский», «Свердловский», 
Чкаловском откормочном.

Свою задачу в будущем за
водской комитет ВЛКСМ видит 
в укреплении культурных свя
зей комсомольцев предприятия 
с молодыми тружениками села.

В. ВАСИЛЕВСКИЙ, 
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ Уральского 
завода тяжелого химиче

ского машиностроения.
Свердловск.

ГЛАВНОЕ-КАЧЕСТВО
В последний рейд комсо

мольские «прожектористы» 
прядильного цеха Свердлов
ского камвольного комбината 
вышли вместе с народными 
контролерами. Они проверили 
качество выпускаемой пряжи. 
Выяснилось, что из 320 почат
ков, которые прядильщица сни
мает с машины за смену, три- 
четыре иногда бывают брако
ванными. «Прожектористы» под
считали, что работница теряет 
на браке за смену более семи 
рублей. Рейдовая бригада так
же следила за работой контро
леров. По результатам рейда в 
цехе была выпущена «молния». 
Через некоторое время пост 
«КП» предполагает снова про
вести рейд по качеству пряжи.

Т. ЗАПОРОЖЕЦ.
Свердловск.

ЮЖНАЯ ГОБИ... Многим 
она представляется по-

хожей на 
бескрайней 
барханных i 
какой-либо

Гобийская 
имеет все

Сахару, жаркой и 
пустыней, морем

песков, 
жизни.

часть

лишенных

Монголии
характерные

знаки пустыни — барханы,
при- 

зе-
леные оазисы, причудливые 
миражи... Но славится она 
прежде всего своим разнооб
разным уникальным животным 
и растительным миром, вели
чавыми горными отрогами Го
би — Алтайского хребта, игра
ющими палитрой ярких красок
при восходе и закате 
чистейшим воздухом, 
бархатным ночным

солнца, 
черным 
небом,

В

века. Ведь в среднем по стра
не на один квадратный кило
метр приходится один житель, 
при этом около половины на
селения живет в городах.

Летом, когда едешь на авто
машине по бесконечным мон
гольским степям и перевалам, 
обязательно встретишь сво
бодно разгуливающих журав
лей, дроф, пугливых джейра
нов или любопытных тарбага-

ездка в МНР, организованная 
бюро путешествий «Орбис», 
была очень интересной и по
лезной. Вся наша группа — 24 
человека из разных городов 
Польши в восторге от увиден
ного, от восхитительной при
роды Монголии, от ее госте
приимных людей с широкой, 
как монгольская степь, душой.

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

КОРИЧНЕВЫЕ

Перефразируя слова 
ной песни советского

извест- 
компо-

ПОСЛЕДЫШИ
а

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ДОЛГО БУДЕТ
МОНГОЛИЯ сниться

— В Заречной части вес спо
койно, — докладывают возвра
тившиеся с заданий ребята- 
оперативники.

Сегодня пятница. Сегодня в 
Краснотурьинске городской 
комсомольский оперативный 
отряд проводит рейд. Вечер 
ненастный. И потому улицы 
города малолюдны. Ненастье 
к прогулкам не располагает. 
Даже тех, кому без вечерних 
.встреч на «броде» или «пятач
ке» и жизнь не в жизнь.

Сегодня все тихо. А вчера?..
...Лезвие ножа, нахально 

блеснув, вылезло из кармана. 
Но парень этого, казалось, не 
заметил. Очевидно, нож в 
кармане был для него привы
чен, как для иных носовой 
платок. Парень пришел с дру
гой стороны улицы и встал в 
толпе ждущих автобусы. И 
толпа сразу распалась на две 
половины.

— Да что же это такое, — 
полушепотом произнесла ис
пуганная женщина, не в силах 
оторвать взгляда от блестя
щего лезвия. — И куда дру
жинники смотрят?

Дружинники, дежурившие у 
автовокзала, мимо не смот
рели. Вызвав милицию, они 
постарались оттеснить парня 
от людей.

Тот. возмутился.
— Подумаешь, повязки на

вязали. Да я завтра, может, 
такую же надену.

Парень был пьян. И те мет
ры, что отделяли его от тол
пы, были для него сценой. Он 
чувствовал возле себя льстя
щую атмосферу напряженно
го внимания. Испытывал на
слаждение своей властью. И 
вдруг спектакль. затеянный 
им, решили сорвать.

Папень, пешив, что терять 
ему больше нечего, пошел, что

называется, ва-банк. Грязно 
ругаясь, он старался так или 
иначе оскорбить людей в крас
ных повязках, вывести их сво
ей наглостью из себя. И тогда 
хоть минутное, но торжество. 
Но те были невозмутимы. И 
делали то, что считали нуж
ным.

Спокойствие вечера пятни
цы, в который дежурили ком
сомольцы-оперативники, все 
же было напряженным.

В марте этого года в Крас
нотурьинске была зафиксиро
вана вспышка правонаруше
ний. В них наряду с теми, кто 
уже видел, как выглядит тю
ремная решетка, участвовали 
и несовершеннолетние. Еще 
тревожный симптом: выросло 
число подростков, попадаю
щих в медвытрезвитель.

Рабочий город забил трево
гу. Рейды, строгий контроль 
за поведением подростков, на
ходящихся на учете в инспек
ции по делам несовершенно
летних, ■ усиление профилакти
ческой работы по месту жи
тельства — эти и другие ме
ры по наведению порядка, 
предпринятые городским ко
митетом партии, исполкомом 
горсовета и городским коми
тетом ВЛКСМ, уже дали свой 
результат. Рост правонаруше
ний остановлен, снижен... и 
все же их число продолжает 
оставаться в Краснотурьинске 
на уровне, который выше сред
необластного.

...Улица, у нее, как извест
но. две стороны.

На одной — те, кто своим 
долгом и честью считают наве
дение порядка на ней. Кто не 
только свободное время, но и 
частицу своего ума и сердца 
отдает «мальчикам из чужого 
подъезда».

На другой... те, для кого ми
лицейские протоколы, «Южное 
крепкое», разбитые физионо
мии и витрины, чужое добро, 
прихваченное или отобран
ное, — часть жизни. Жизни, 
прожитой, как спектакль. Жиз
ни со знаком минус. Посколь
ку содержательной и полезной 
для общества ее не назовешь.

— А что делаешь?
— Дома сижу, читаю, теле

визор смотрю.
— Слушай, Вадик, а за что 

ты попал на учет в инспекцию 
по делам несовершеннолетних?

—- Так он у меня из дома 
сбегал. — В разговор вмеши
вается мама Вадима. — И хоть 
бы повод какой был. Приятель 
побежал: его отец ударил —

КОМИТЕТ ВЛКСМ:
СТИЛЬ^^ЁТОДЫ^БОТЫ

ГДЕ ВАШ СЫН!
— Придете домой, — сове

товала ребятам-оперативни- 
кам Галина Дмитриевна Вах
рушева, сотрудник инспекции 
по делам несовершеннолет
них. — Не застанете дома под
ростка, спросите у родителей: 
«Где ваш сын?»

...Вадик Курочкин был до
ма. Он сидел перед телеви
зором. На диване лежала рас
крытая книга.

— Читаешь? — поинтере
совались мы.

— Да так... — смутился он. 
Книжка была тоненькой, со 
смешными трогательными ри
сунками. Очевидно, первый 
раз ее Вадику читала еще ма
ма.

— Чем занимался летом?
— С мамой ездил отдыхать
— Но это один месяц, а ос

тальное время?
— Так, ничем...
— В кружки, секции какие 

нибудь ходишь?
— Нет.

и этот с ним. В Свердловске 
их с поезда сняли, направили 
в приемник для «бегунов». 
Что я пережила, когда мой 
сын внезапно исчез, в двух 
словах не расскажешь...

Вадик безразлично слушал 
рассказ матери. Он был здесь, 
в комнате, и в то же время от
сутствовал. Внешне он был 
бездеятелен. И в то же вре
мя чувствовалось, что внутри 
него кипит своя, никому не ви
димая жизнь. Очевидно, вот 
так же тихо он сидел и зрел 
и до своего побега. Что зрело 
в нем на этот раз?

Из разговора с первым сек
ретарем Краснотурьинского 
горкома ВЛКСМ Александром 
Толмачевым:

— Вообще-то наш город 
редких культурных возмож
ностей. Судите сами. Хореог
рафическая, художественная, 
музыкальные школы. Музы
кальное училище. Несколько 
Домов культуры, клубы. Дво
рец пионеров. Есть в городе 
техникум, филиал института...

15 тысяч тонн зерна нынче обязуются собрать в Щелкунском совхозе. И поэтому 
каждый погожий день и час используют комбайнеры. Здесь впервые в области созда
ны комплексные уборочные отряды, что позволит без потерь., быстро и качественно 
убирать урожай зерновые

НА СНИМКАХ: «прожектористы» Ольга ШАКОВА и Людмила ВОРОНИНА бесе
дуют с комбайнером Владимиром СЕМЕНЮКОМ; в комплексном уборочном отряде 
не последнее место отведено ремонтной бригаде. Передовой сварщик Иван ЖЛУДОВ 
всегда готов устранить неисправность. Снимки В. Чекасина.

В общем, чего-чего только 
нет. Во Дворце пионеров, дво
ровых и городских клубах ве
дется разнообразная кружко
вая работа. Масса технических 
кружков. Есть в городе судо
модельный кружок, есть те, в 
которых ребята могут занять
ся чеканкой, мозаикой. Скоро 
при Дворце пионеров откроет
ся школа юного картингиста.

то же время словно ждет, 
что кто-то это сделает за' 
него.

Кто возьмет такого Куроч
кина за руку, куда поведет?

И не окажется ли этим 
«кто» некий уличный «ко
роль», предложивший подрост
ку «романтику» темной под
воротни.

Или им окажется другой че

вующие бумаги. И уже это 
свидетельствовало, что с шеф
ством над «трудными» дела об
стоят далеко не так благопо
лучно, как с их учетом.

Между тем, шефы у ребят 
есть. Не у всех, конечно.

Из разговора с Владимиром 
Меркуловым, секретарем ком
сомольской организации ре- 
монтно - строительной груп

том в городе считают одним 
из самых удачных. Приходи
лось ли вам делиться опытом 
своей работы с другими ше
фами или теми, кто хотел бы 
ими стать?

— Что-то не припомню. Во 
всяком случае, если подобное 
и проводилось на заводе или 
в городе, я в этом не участво
вал.

ЭКЗАМЕНУ ET...
Картинги уже получены... Сло
вом, возможности в удовле
творении своих духовных по
требностей у каждого красно- 
турьинца широчайшие.

Действительно, того, кто 
приезжает в Краснотурьипск, 
поражает и его внешне пре
красный облик: четкая плани
ровка улиц, «растреллиевское» 
здание городской больницы, 
великолепное панно на здании 
Дворца пионеров... Недаром 
город называют Ленинградом 
в миниатюре. Привлекает вни
мание и обилие красочных 
афиш, обещающих интересный 
отдых, досуг, хобби. Только 
вот в чем штука: ни одна из 
этих афиш не тронула сердца 
Вадика Курочкина.

.-..Плохо, конечно, когда сын 
проводит свои вечера неизве
стно где и неизвестно с кем. 
Это вроде бы всем ясно. А 
вот как быть с «тихим» Ку
рочкиным, который вроде бы и 
дома н в то же время отсут
ствует? Который и рад куда- 
то пойти, чем-то заняться, и в

ловек...
— Скажи, Вадим, когда те

бя поставили на учет в ин
спекции по делам несовершен
нолетних, у тебя появился 
старший друг или обществен 
ный воспитатель, как его при
нято называть?

— Нет.
ПО ПРИЗВАНИЮ 

СЕРДЦА
Одна особенность, которая 

не могла не остановить на 
себе внимания.

«Сколько у вас «трудных» 
подростков?» — на этот воп
рос и ' секретари горкома 
ВЛКСМ, и секретари комсо-. 
мольских организаций про
мышленных предприятий отве
чали, как говорится, без за
пинки.

«А сколько у вас общест
венных воспитателей?» — сле
дующий вопрос уже ставил 
всех в тупик. Одни ссылались 
на неполную осведомлен 
ность, другие на то, что им 
нужно заглянуть р соответст

пы, членом комитета ВЛКСМ 
глиноземного цеха, ответст
венным по шефской работе 
над школой-интернатом:

— «Т рудные» ребята — в 
большинстве случаев это ре
бята с трудной судьбой. Кото
рым в жизни не хватает эле
ментарной ласки, внимания. 
Пришел я в интернат., что на
зывается, по поручению, а ос
тался, если можно так сказать, 
по долгу сердца. Видели бы 
вы. как встречают нас наши 
ребята. Ч увствуешь себя до
рогим и родным им человеком. 
Уйти от них, значит предать 
их. Предать их веру в доброе 
в жизни.

— Сколько лет вы занимае
тесь шефской работой?

— С 1976 года.
— Интересуются ли ей на 

заводе, в городе?
— Конечно, мы постоянно 

/считываемся за нес в цехе.
— Я имею в виду не это 

Мне приходилось уже слышать 
что шефство глиноземного це
ху ВАЗа над школой-интерна-

Из разговора с Ириной Ба- 
хориной, сотрудницей отдела 
технического, контроля цент
ральной заводской лаборато
рии ВАЗа:

— Я «своего» Сережу на
шла в общем-то случайно. Во 
время рейда побывала у него 
на квартире. Познакомилась с 
ним. И. как это объяснить, 
мальчишка мне просто понра
вился. Поведение его, конеч
но, тихим не назовешь. При
шла посмотреть, какой он в 
школе. Так вот, представьте... 
Перемена. Все как люди вы
ходят из класса в коридор. А 
«мой» Сережа выскочил и 
за дверь. И папку увесистую 
приготовил: вот сейчас. де

скать. выйдет его друг и. тог
да он этой папкой друга и 
стукнет.

Характер сложный, неспо-' 
койный. но и интересный.

Только два интервью Но и 
они помогают понять картину, 
сложившуюся с шефством 
комсомольцев над «труд
ными».

усеянным близкими звездами. 
Здесь встречаются такие ред
кие сейчас в мире животные, 
как кулан, дикий верблюд — 
хавтгай, гобийский медведь — 
мазалай, снежный барс, лео
пард, архар, сайгак и другие, а 
мир флоры насчитывает более 
300 различных видов растений.

Не случайно поэтому Го
би — один из самых излюб
ленных маршрутов зарубеж
ных туристов. Большой инте
рес вызывает у них располо
женная примерно в 450 кило
метрах юго-западнее Улан-Ба
тора столица древней Монго-
лии Хар-Хорин (Кара-Ко-

нам только что
сообщил

телетайп
• БОГОТА. Митинг соли

дарности с народом Уругвая, 
борющимся против наступле
ния реакции, провела колум
бийская общественность.

Митинг был созван по ини
циативе колумбийской ассоци
ации за демократию в Уругвае. 
Среди его участников были 
видные общественные и поли
тические деятели, представите
ли компартии и профсоюзов 
Колумбии.

• СИНГАПУР. Около 60
рабочих 
ленных
пура за 
щая о

погибло на промыш- 
предприятиях Синга- 

последний год. Сооб- 
возросшсм количестве

несчастных случаев на произ
водстве, министерство труда 
отмечает, что четвертая часть 
их приходится на судоремонт
ные и судостроительные верфи.

Из опубликованного мини
стерством доклада явствует, 
что основной причиной гибели 
рабочих и участившихся случа
ев производственного травма
тизма является невыполнение 
хозяевами предприятий и ад
министрацией норм техники 
безопасности.

• ВЬЕНТЬЯН. В Лаосской 
столице состоялась третья сес
сия Временного комитета по 
Меконгу, в которой принимали 
участие делегации Вьетнама, 
Лаоса и Таиланда.

От имени правительства 
ЛНДР участников сессии при
ветствовал заместитель премь
ер-министра ЛНДР Фуми Вон- 
гвичит. Активное сотрудничест
во трех стран в рамках времен
ного комитета по Меконгу, ска
зал ои, является хорошим при- 
зпаком развития добрых от
ношений между нашими стра
нами и дает основания пола
гать, что все намеченные про
граммы 
учетом 
страны.

будут выполнены с 
интересов каждой

(ТАСС, 4 сентября).

рум). В XIII—XIV столетиях 
это был огромный по тем вре
менам город с высокой куль
турой. Рядом с Хар-Хорином 
сохранился бывший буддий
ский религиозный центр—мо
настырь Эрдэнэ-Дзу, постро
енный в XVI веке. Монастырь 
и его здания — исторические 
памятники национального зод
чества, свидетельствующие о 
высоком мастерстве и тонком 
вкусе монгольских строителей.

Гости МНР, осмотрев Хар- 
Хорин и музей Эрдэнэ-Дзу, ос
танавливаются обычно на ту
ристской базе в Хужирте и от
туда едут к истокам знамени
той реки Орхон, чтобы полю
боваться водопадом.

Богата и разнообразна при
рода Монголии. Но больше 
всего в ней привлекает сегод
ня, в век научно-технической 
революции, девственность — 
большое количество мест, ку
да не ступала еще нога чело-

нов, которые, подбежав к сво-
им
нут

норкам, непременно вста- 
на задние лапки и прово-

дят удивленным взглядом про
езжающий автомобиль. Сейчас 
можно увидеть такое разве 
что в заповедниках... И поэто
му не будет большим преуве
личением назвать почти всю 
территорию Монголии огром
ным заповедником...

Приезжающие в МНР тури
сты знакомятся не только с ее 
замечательной природой, но и 
с большими достижениями

зитора Александры Пахмуто
вой о Карелии, скажу, что нам 
«...долго будет Монголия 
сниться...». Я с удовольствием 
приехала бы сюда еще раз. И 
это мнение разделяют все мои 
товарищи.

А вот что говорит замести
тель генерального директора 
бюро путешествий МНР «Жул- 
чин» С. Лувсандаш.

— Интерес к Монголии се
годня настолько велик в мире, 
что нам даже трудно удовлет
ворить всевозрастающий
спрос различных туристских 
организаций и фирм, хотя ко-
личество 
туристов

принимаемых нами 
увеличилось за три

последних года почти вдвое— 
достигло шести тысяч. К нам 
приезжают группы из Совет
ского Союза и ГДР, Венгрии и 
Польши, Чехословакии и Юго-

монгольского народа в со-
циально - экономическом и 
культурном строительстве, с 
историей страны. В общем, 
здесь есть что посмотреть!

— У себя в стране мы все- 
таки мало знаем о братской 
Монголии, — говорит руково
дитель польской группы тури
стов преподаватель русского 
языка из Познани Данута Фи
латова. — Поэтому наша по-

славии, Румынии и 
также из Австрии, 
Англии, Голландии, 
пании, Мексики,

КНДР, а 
Австралии, 
Дании, Ис- 

Норвегии,
США, ФРГ, Швейцарии, Шве
ции, Японии. Оставляя востор
женные отклики о посещении 
нашей страны, туристы неред
ко выражают желание при
ехать еще раз. Мы рады при
нять гостей — добро пожало
вать!

А. ЧЕРНЕЦКИЙ, 
соб. корр. АПН.

О ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ КОММЕНТАРИЙ АПН 
° многие развивающие-

ся страны решительно вы
ступают против засилья за
падных «монополий слова», 
против идеологического нео
колониализма. Вот лишь два 
недавних примера.

Временное национальное 
собрание Филиппин приняло 
на рассмотрение резолюцию, 
осуждающую органы запад-
ной пропаганды, 
очередь США, 
фицированные,

в первую 
за «фальзи- 
не соответ-

Перед нами снимок: жесто- же симпатизирующие им, а 
ко избитый молодой человек с . подчас и прямо смыкающиеся
окровавленным лицом лежит 
на носилках, и ему оказывают 
первую медицинскую помощь. 
На другом фото изображена 
группа наглых молодчиков 
16—18 лет с дубинками и же
лезными прутьями в руках. 
Они ухмыляются, довольные 
своей очередной расправой с 
антифашистом.

Публикуя эти снимки, за
падногерманский еженедельник 
«Ди тат» подчеркивает, что 
лишь за последние несколько 
недель и только в земле Ниж
няя Саксония жертвами крова
вых расправ, учиненных «мо
лодыми национал-социалиста
ми» (молодежные отряды нео
нацистской НДП), стали по 
меньшей мере 15 человек. Де
мократическая общественность 
Западной Германии возмущена

с ними крайне правые силы в 
стране. Все эти убежденные 
поборники «холодной войны» и 
реванша всеми силами стара-
юте я 
цессу

воспрепятствовать про
разрядки,

продолжающемуся
начатому и 

благодаря
Я

активизацией неофашистов.

СМОТРЕТЬ НА НИР
СВОИИИ ГЛАЗАМИ

бе 10 тысяч человек. В Ла
тинской Америке

ствующие действительности 
сообщения о деятельности 1 
правительства, оскорбляю
щие национальное достоин- ; 
ство филиппинцев».

Премьер - министр Маль- ' 
ты Д. Минтофф заявил в ' 
парламенте, что впредь бу- ' 
дет запрещен въезд в страну . 
английских журналистов, а 
также прекращена работа 
всех британских радиостан
ций на острове и ретрансля- : 
ция передач Би-би-си. Это ‘ 
решение было принято в 
связи с тем. что ведущие 
английские радиостанции и 
газеты «тенденциозно и не
объективно информировали 
общественность о положении 
в стране».

печивает 
информации 
цент). ч Около

40
оно обес- 

процентов
(АП—31 про

сотни амери-
канских журналов имеют из
дания для зарубежного чи
тателя. В широких масшта
бах идеологическую экспан-
сию осуществляют 
Франция, ФРГ

Англия, 
и Япония.

Естественно, подобные
шаги це нравятся руководи
телям пропагандистского ап
парата Запада. Ведь «ин
формационный рынок» за 
пределами социалистическо
го мира, по-существу, захва
чен четырьмя крупнейшими
телеграфными 
американскими

агентствами*
Юнайтед

Пресс Интернэшнл (ЮПИ) и 
Ассошиэйтед Пресс (АП), 
английским Рейтер и фран
цузским Франс Пресс. Льви
ная доля информации — две 
трети — приходится на Сое
диненные Штаты.

Чрезвычайно слабо разви
тая система средств массо
вой информации, оставлен
ная развивающимся стра
нам в наследство от коло
ниального прошлого, в тече

События в мире, таким об
разом, доходят до читателей 
в целом ряде государств 
Азии, Африки и Латинской 
Америки, не иначе как отра
жаясь в кривых зеркалах 
буржуазной пропаганды.

Такое положение дел не 
может не волновать народы 
освободившихся государств. 
Их представители ие раз вы
ражали мнение, что незави
симость в сфере информа
ции столь же необходима, как 
и независимость экономиче
ская.

Активная деятельность в 
этом направлении развивает
ся в рамках движения не- 
присоединившихся стран. На 
V конференции в Коломбо 
(август 1976 года). напри
мер. была достигнута дого
воренность о создании пула 
информационных агентств. В 
его основу легла идея обра
зования десяти региональ
ных ’ центров, которые будут

агентств капиталистических 
стран и неприсоединившихся 
государств. При этом вы
двигалось предложение пре
доставить в распоряжение 
пула «опытных западных 
журналистов».

Для того чтобы протолк
нуть свое предложение, США 
понадобилась агентура сре
ди развивающихся стран. И 
они нашли ее в лице Егип
та. Агентство МЕН активно 
содействовало проведению в 
Каире, естественно на аме
риканские деньги, конферен
ции на тему «Международ
ные средства массовой ин
формации и развивающийся 
мир: перспективы, сотрудни
чества». Но представители 
развивающихся стран расце
нили намерение создать кон
курирующий пул как очеред
ную попытку сохранить и в 
будущем господство ведущих 
органов печати Запада в под-
готовке 
угодной

и распространении 
им информации,

как неприкрытую идеологи
ческую диверсию.

...Примерно 50 лет назад.
когда «Британия правила

собирать информацию от

ние десятилетий 
эксплуатируется

бесчестно 
«великой

четверкой». Так. лишь ЮПИ 
имеет 238 отделений в 62 
странах и держит на служ-

действующих в их районе на
циональных агентств, пере
давать ее в другие регио
нальные центры.

Подобные шаги молодых 
государств вызывают боль
шое недовольство магнатов 
пропагандистского ' бизнеса 
Запада. США предложили 
«контридею» — создать 
«многонациональный пул», 
куда бы вошли представите
ли главных информационны*

морями» и агентство Рейтер 
имело монополию на между
народную информацию, тог
дашний генеральный дирек
тор американского агентства 
Ассошиэйтед Пресс Кент 
Купер энергично протесто
вал: «Американцы хотят
смотреть на мир своими гла-
зами, 
чан».

а не глазами англи- 
История повторяется.

Сегодня молодые освободив
шиеся государства требуют 
положить конец идеологиче
ской экспансии Запада, ус
тановить новый информа
ционный порядок.

в. топчян.
(АПН).

ф ВОЛЕЙБОЛ

ХВАТИТ ЛИ ПОРОХУ
неустанным усилиям Советско
го Союза и других социалисти
ческих стран. Не желая идти в 
ногу с временем, они отвер
гают заключенные правительст
вом ФРГ в последние годы до
говоры с социалистическими 
странами о нормализации от-
ношений и 
отравить 
становку. 
стараются,

всячески пытаются 
международную об- 
Эти силы всячески 
чтобы не были за

й В ПОРОХОВНИЦАХ?

Прогрессивные организации в 
Ганновере выступили с протес
том против намерения неофа
шистов провести свой «предвы
борный митинг».

В Кобленце ширятся протес
ты против провокаций реак
ционной молодежной организа
ции «Молодые немецкие викин
ги», которые открыто провоз
глашают себя «наследниками 
Адольфа Гитлера» и нагло рас
певают нацистские песни и ма
люют антисемитские лозунги.

Против заметно усилившей
ся в стране провокационной 
деятельности неонацистов ре
шительно выступает Социали
стическая немецкая рабочая 
молодежь.

Кто же состоит в неофаши
стских организациях ФРГ? Это

быты «традиции третьего рей
ха».

Характерен такой факт, при
веденный в том же еженедель
нике «Ди тат»: в местечке Кир
хентеллинсфурт, близ Тюбин
гена, существует «частный му
зей», в котором экспонируются 
портреты и бюсты фюрера и 
его сообщников, нацистские 
знамена, эмблемы эсэсовцев и 
другие атрибуты гитлеровцев.

А по сведениям 
«Социалистише 
денц», в Баварии

бюллетеня 
корреспон- 

в «учебных
целях» начали показывать уче
никам школ пресловутый
фильм «Гитлер — история од
ной карьеры», вызвавший ши
рокие протесты со стороны про
грессивной общественности.

Приведенные факты под
тверждают справедливость вы
ступлений демократических сил 
ФРГ, требующих запретить 
деятельность НДП и ее моло
дежной организации, обуздать 
коричневых и оздоровить об
становку в стране.

Е. БАШМАЧНИКОВ

откровенныепрежде всего
неонацисты из НДП, бывшие 
эсэсовцы и военнослужащие 
гитлеровскс^ю- ветпйахта, а так-

п«Я но знала гитлеровского фашизма, но я не хочу также 
никакого нового фашизма. Поэтому: нацисты, вон из Франк
фурта! Запретить деятельность всех фашистских организа
ций.» — гласит плакат этой юной участницы состоявшегося во 
<Рраннфурте-на-Майне антифашистского митинга, в котором 
приняли участие представители 40 демократических организа
ции города — коммунисты, социал-демократы, члены проф
союзов, студенческих и молодежных объединений, бывшие 
борцы Сопротивления и узники нацистских концлагерей.

(Фотохроника ТАСС).

ЛЕНИНГРАД, 4 сентября (по 
телефону). Разноязыкий пресс- 
центр женского чемпионата 
мира по волейболу похож на 
растревоженный улей. Десят
ки недоуменных «почему?», 
что случилось с японками? 
Чем объяснить появление но- 
BOQO феномена — сборной Ку
бы? Почему не так уверенно 
играют хозяйки площадки?

Вопросов много, но на все 
ответ дадут только решающие 
встречи между командами 
большой четверки, которые 
начнутся сегодня. Большая 
четверка — это сборная Кубы 
и Японии, победившие в вол
гоградском полуфинале, и 
команды Южной Кореи и 
СССР, которые были лучшими 
в городе на Неве.

Последние полуфинальные 
игры действительно дали пи
щу для разговоров. Еще бы. 
В Волгограде волейболистки 
острова СвобРды в решаю
щем матче нанесли чувстви
тельное поражение (3:0) чем
пионкам мира и Олимпийских 
игр — сборной Японии. Так 
еще никогда не проигрывала 
в официальных встречах поч-» 
ти непобедимая команда Стра
ны восходящего солнца. До 
этого в полуфинале японки с 
трудом одолели волейболис
ток Чехословакии — 3:2, а ес
ли вспомнить их не очень уве
ренный выигрыш у сборной 
США! Что, закатывается свети
ло? Болгарские журналисты 
даже обиделись на тренеров 
некоторых сборных, почему 
они очень скупо отвечают нй 
вопросы корреспондентов. А 
кто же из наставников будет 
открывать секреты накануне 
ответственных игр?

ф ХОККЕЙ --------------------

Так или иначе, а мы облег
ченно вздохнули лишь после 
третьей победной партии на
ших волейболисток в их встре
че со сборной Польши. Но 
практически вопрос участия в 
финале советская команда ре
шила «в сухую», победив 
сборную КНР. Не умаляя зна
чения успеха, скажем, что ки
таянки не показали и десятой 
доли того, что мы увидели у 
них на площадке в следующей 
игре с Южной Кореей. Вот 
где, действительно, нашла ко
са на камень. Оказалось, что 
можно подавить кореянок ис
кусной игрой, коварными уда
рами, если, конечно, отлично 
защищаться. Наши волейбо
листки внимательно следили 
за этим матчем, не придется 
ли снова встречаться с коре
янками на этом чемпионате. 
А пока советской сборной 
предстоит сегодня игра с 
очень сильной командой Ку
бы, которая выступает на чем
пионате весьма уверенно. Во
лейболистки с острова Свобо
ды побеждали до этогб всех 
соперниц со счетом 3:0. Удаст
ся ли хозяйкам чемпионата 
одолеть сильную кубинскую 
сборную, хватит ли сил для ре
шающих поединков? Ведь пока 
наша команда выступает по 
существу одной стартовой 
шестеркой, где не последнюю 
роль играет «свердловская 
скрипка». Волейболистки «Ура
лочки» Н. Радзевич и И. Мако- 
гонова отмечаются, как луч
шие игроки в большинстве 
встреч нашей сборной. Но ре
шающее слово они и их под
руги должны сказать в остав
шихся двух самых важных 
встречах.

▲. УРАЛЬСКИЙ.

ПОРАЖЕНИЕ
И НИЧЬЯ

н 
»
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Свой первый матч чемпиона
та СССР свердловский «Авто
мобилист» проводил и Воскре
сенске против местного «Хими
ка». Уже к пятой минуте встре
чи подмосковные хоккеисты ве
ли в счете —• 3:0, а к исходу 
периода судьба матча была 
практически решена — 5:2, впе
реди — «Химик». Нельзя ска
зать, что хозяева площадки 
столь мощно играли в первой 
двадцатиминутке: в большин
стве голов виноваты были за
щитники уральцев и их голки
пер Печении, допустившие не
мало грубых ошибок.

В дальнейшем игра прохо
дила в спокойном ритме, при
мерно в равной борьбе. В ито
ге «Химик» победил — 7:3. По 
мнению специалистов, лучшим 
в этой игре у свердловчан бы
ло звено Ермишин — Кутер- 
гин — Щеглов. На счету цент
рального нападающего этой 
тройки Кутергина — все три 
забитые шайбы, причем каж
дый раз ему в решающей ста
дии умело помогал партнер по 
звену Щеглов. По мнению 
главного арбитра матча, судьи 
всесоюзной категории москви
ча Ю. Брыкина, этот результат 
не отразил истинного соотно
шения сил: защитники и вра
тарь свердловчан, на его взгляд,

«перегорели», ожидая первый 
матч, а потому и допустили 
столь много промахов. «Второй 
матч в Воскресенске будет но
сить иной характер», — сказал 
он по окончании игры.

Арбитр оказался прав. Пов
торный матч, действительно, 
прошел в упорной, напряжен
ной, а главное интересной 
спортивной борьбе и завершил
ся вничью — 4:4. Голы у «Ав
томобилиста» забили Хламов, 
Щеглов, Ермишин и Дятлов. 
Надо отдать должное нашим 
хоккеистам: по ходу матча (в 
том числе и в последнем перио
де дважды) они не раз проиг
рывали в счете, однако сумели 
проявить волю, бойцовские ка
чества, чтобы выровнять по
ложение и свести матч вничью.

Теперь «Автомобилисту» 
предстоит провести очередную 
игру у себя дома. Его соперни
ки — динамовцы Риги, кото
рые дважды уступили в Челя
бинске «Трактору» — 2:3, 1:2.

Результаты остальных мат
чей: «Торпедо» (Горький) — 
ЦСКА — 1:7, 5:8. «Спартак» 
(Москва) — «Сокол» (Киев) — 
4:3, 7:0, спортклуб «Салават
Юлаев» (Уфа) — «Крылья Сове
тов» — 2:5, 4:1, «Динамо» (Моск
ва) — СКА (Ленинград) — 12:4.

Первое. Появляется общест
венный воспитатель у подро
стка или нет — это чаще все
го дело случая, а не четко вы
работанной системы работы с 
«трудными». Второе. В рабо
те с подшефными ребята 
руководствуются лишь собст
венным опытом, интуицией. 
Находки, ценный опыт, накоп
ленный шефами со стажем, не

иной комсомольской организа
ции. просмотрит записи в кар
точках: все ясно, как идет 
работа. С другой стороны, эти 
карточки фиксировали и какие- 
то интересные находки в рабо
те с подростками. Жаль, ко
нечно, что отказались от всего 
этого...

В инспекции по делам не
совершеннолетних три челове

УЛИЦА
обобщается и не пропаганди
руется.

Из разговора с начальником 
инспекции по делам несовер
шеннолетних Ниной Дмитри
евной Ардашовой:

— Нельзя сказать, что ком
сомольцы города не помогают 
нам. Рейдовая работа у них 
организована хорошо. Но вот 
с индивидуальным шефством 
дело обстоит сложнее. Направ
ляет нам общественных воспи
тателей городской комитет 
ВЛКСМ, но пока их недоста
точно. Правда, в будущем, 

обещают, будет больше.
— Направляют вам своих 

помощников городские комсо
мольские организации, а как 
они интересуются их рабо
той?

— Право, не знаю. Раньше 
была такая система. Появился 
у «трудного» шеф. Появилась 
у нас в инспекции карточка 
шефа, своего рода дневник, 
который он сам же и ведет. С 
одной стороны это форма конт
роля. Зайдет секретарь той или

ка. На учете у них сейчас 152 
подростка. Разные судьбы, 
характеры, сложные, подчас 
исковерканные. И трудно, ко
нечно, им, троим, перевоспи
тывать 152 Нужна помощь 
общественности. Нужна ком
сомольская помощь. Не только 
по поручению, но и по долгу 
совести. По долгу ответствен
ности за красивое завтра кра
сивого города.

Рейды комсомольского опе
ративного отряда и другие, 
проводимые в Краснотурьин- 
ске. Они дали в профилактике 
правонарушений подростков 
быстрый и ощутимый эффект. 
И эта отдача, похоже, в чем- 
то успокоила комсомольский 
актив города. Но возможности 
рейдовой работы, как показы
вает практика, далеко не без
граничны

...Сегодня в дом к несовер
шеннолетнему пришли душев
ные. внимательные люди, пого
ворили с подростком, его ро
дителями. Подростку совест
но, что взрослые вынуждены

тратить на него свое свобод
ное время. Родители доволь
ны поддержкой со стороны. 
Все вроде бы хорошо.' И сно
ва вечер, и снова звонок в 
дверь. II снова гости. Прав
да, уже другие, но тоже вни
мательные, готовые и выслу
шать, и помочь советом. И 
снова душевный разговор с 
подростком. Когда это с не
большим перерывом случается 
в третий раз, мама и папа 
«трудного» встречают гостей 
уже не так радушно, а под
росток заметно замыкается в 
себе.

Люди приходят хорошие, но 
разные — вот в чем беда. Воп
росы те же, но откровенно
сти они уже не вызывают. За
чем, и эти придут и уйдут, как 
те, что уже были... И получает
ся, что эффективная форма ра
боты начинает терять свой эф
фект, «срабатывает», что на
зывается, против себя.

К слову замечу, что, когда 
наша рейдовая бригада про
щалась с Вадиком Курочки
ным и его мамой, выяснилось: 
буквально за несколько минут 
до нашего прихода здесь по
бывали другие комсомольцы- 
оперативники.

— Вы работали по заданию 
инспекции, — объяснил потом 
секретарь комсомольской ор
ганизации треста «Базстрой» 
Георгий Васильев. — А мы 
проверяли подростка потому, 
что он живет в нашем микро
районе.

Вот так две проверки за 
один вечер. Вот так повторе-' 
ние и даже дублирование од
ной и той же работы. И не
смотря на суету вокруг под
ростка, незнание мира, в ко
тором он живет. Мир этот из
менчив, динамичен. И нужно 
постоянное присутствие в нем

старшего друга, который бы 
не только видел эти изменения, 
был чуток к ним; но и мог 
направить их в нужное доброе 
русло.

И как динамичен мир под
ростка, так же динамична 
должна быть работа с ним. 
Рейды — хорошо, по одних 
рейдов все-таки мало, инди
видуального шефства они со
бой не заменят. Как не заме
нят отсутствие комплексной 
работы с неблагополучными 
ребятами.

Увлечь «трудного» полез
ным для него и других де
лом. Помочь ему сделать его 
свободное время работающим 
на него и общество. Занять 
руки, голову, сердце подрост
ка — задача эта не из легких. 
Но она и благодарна. Потому 
что самая большая радость че
ловека — другой хороший че
ловек, к воспитанию которого 
он оказался причастен.

НУЖНА 
ПРОГРАММА 

ДЕЙСТВИЙ
С кем бы из молодых в 

Краснотурьинске мне ни прихо
дилось говорить о трудновос
питуемых, я всегда встречала 
заинтересованных собеседни 
ков. Равнодушия не было — 
это главное. Была общая боль 
и забота о судьбах подрост
ков. Была готовность протя 
путь им руку помощи. И в то 
же время складывалось впечат
ление. что эта рука помощи 
подчас как бы повисает в воз 
духе, не встречая ответного 
движения. Отчего так?

Давайте подумаем сообща.
Прежде чем взяться за де 

ло, мы, как правило, составля
ем программу-минимум: снача
ла сделаем это, потом — то, и

тогда лишь мы приблизимся к 
определенному конечному ре
зультату.

Очевидно, что примерную 
программу-минимум или 
план действий должна была 
составить и городская комсо
мольская организация, берясь 
за нелегкое дело шефства над 
трудными. Но вот как раз та
кого плана у краснотурыш- 
ских комсомольцев обнару
жить не удалось. Не было его 
ни в горкоме комсомола, ни 
в райкомах. И, думается, что 
именно отсутствие плана по 
комплексному воспитанию 
подростков и породило многие 
беды шефов: дублирование ра
боты, увлечение одними ее 
формами в ущерб другим...

Каждый случай правонару
шений со стороны молодых в 
городском комитете ВЛКСМ 
фиксируется.

- Есть у нас книга, кото
рую кто-то назвал «черной». 
Поинтересуйтесь ею у нашего 
второго секретаря, — посове
товал мне Александр Толма
чев.

Да, действительно, книга 
есть. И ведется она прекрас
но. Ни один из проступков, 
занесенных в нее, без внима
ния не остается. По каждому 
из них секретарем комсомоль
ской организации предприятия 
пли учреждения, где учится 
или работает провинившийся, 
оперативно принимаются не
обходимые меры. Это хорошо.

Но, опять «по»... Следую
щий шаг — от фиксации пра
вонарушений к анализу их— 
городской комитет комсомола 
пока не сделал. А ведь «кни- 
га», которую ведет Валерий 
Гайдуков, дает необходимый 
для этого материал. В ней со
держатся ответы на многие 
вопросы. К каким правонару

шениям больше всего склонны 
ребята?* В каком районе они 
живут? Где сейчас главная 
точка приложения сил?..

Нет работы в динами^ — 
и это, наверное, главный про
счет городского комсомоль
ского актива в их шефстве над 
трудными. Нет учета склон
ностей и интересов трудных. 
К слову замечу, что данными 
этими, которыми располагает 
инспекция по делам несовер
шеннолетних, секретари ком
сомольских организаций не 
поинтересовались ни разу.

— Вообще-то положение 
странное, — заметил потом в 
беседе со мной секретарь 

ч Краснотурьинского горкома 
партии Владимир Иванович 
Иманкулов. — С одной сторо
ны, вроде бы и желание ре
бят взяться за дело по-настоя- 
щему налицо. И в то же вре
мя беспомощность, готовность 
следовать по указке, отсутст
вие инициативы.

«Отсутствие инициативы»... 
Впрочем, как можно предла
гать какое-то дело, какую-то 
новую форму работы с теми... 
кого не знаешь.

«Сегодня нас экзаменует 
улица», — слова одного из 
участников рейда Все пра
вильно—экзаменует. Только эк
заменатор она своеобразный: 
«неудов» по ставит, по и про
махов не прощает. А выпав
шие из цепи воспитательной 
работы звенья заполняет свои
ми — теми же подворотнями, 
разбитыми носами и витрина
ми... И экзаменует улица крас- 
нотурьинских комсомольцев не 
только сегодня, сейчас.

Экзамен этот держать и 
завтра,

Е. КИРИЛЛОВА, 
наш спец. корр.

Краснотурьипск.

ф ФУТБОЛС ОТВЕТНЫМ ВИЗИТОМ
Футболисты свердловского «Уралмаша» побывали с ответ

ным визитом в Чехословакии, где встретились в товарище
ском матче с командой «Шкода» из города-побратима Пльзень. 
Чехословацким футболистам удалось одержать победу со сче
том — 3:1 и, таким образом, взять реванш за недавнее пораже
ние в матче с «Уралмашем» в Свердловске. Уральцы провели в 
братской стране еще одну игру с командой города Ческе-Бу- 
деёвице. Хозяева поля победили — 2:1.

ВТОРАЯ ЛИГА -----------------------------------------—--------------НА ПОСЛЕДНИХ МИНУТАХ...
Очередной матч чемпионата СССР по футболу нижнетагиль

ский «Уралец» проводил у себя дома. Его соперником был 
лидер розыгрыша пермская команда «Звезда». Тагильчане. 
воодушевленные успехами в последних трех матчах, и эту 
встречу провели в атакующем стило. Долгое время они воли 
в счете — 1:0, затем еще раз, уже после перерыва, добились 
успеха (оба гола забил Никитин). Однако пермякам после ошиб
ки вратаря хозяев Бабайисва удалось отквитать один мяч. а 
буквально на последних минутах игры гости сумели сравнять 
счет. Ничья — 2:2.

В активе «Уральца» 34 очка после 34 игр.

ПЕРВЕНСТВО ОБЛАСТИ ----------------------------------------—

ЗА ПРИЗОВЫЕ МЕСТА
Начались финальные игры первенства области по футболу, в 

которых участвуют четыре коллектива. «Высокогорец» победил 
«Трубник» — 2:1, с таким же счетом «Горняк» выиграл в 
Свердловске у «Налининца».

Сегодня мы публикуем итоговые таблицы предварительных 
соревнований первенства области среди команд первой лиги 
по двум зонам

«(рубнин» (Каменск-Уральский) 
«Высокогорец» (Нижний Тагил) 
«Металлург» (Реж)
«Спутник» (Нижний Тагил)
«Румб» (Каменск-Уральский) 
«Пластмасс» (Нижний Тагил) 
-Металлург» (Ип.-сноуральск)

■ЮНА «Б»
«Горнян» (Качканар/
«Калининец» (Свердловск)
«Северский трубник» (Полевское)
РТИ (Свердловск)
«Кедр» (Свердловск)
«Урожай» (Талица)
«Шахтер» (Карпинск)

И В Н П М О
12 10 1 1 19— 5 21
12 10 1 1 37— 7 21
12 6 1 5 14—11 13
12 4 4 4 19 — 16 12
12 4 2 6 17 — 22 10
12 3 1 8 9 — 26 7
12 0 0 0 3 — 31 0

12 10 2 0 30— 8 22
12 6 4 2 18-13 16
12 5 3 4 21 — 18 13
12 4 4 4 12 — 15 12
12 2 4 5 13 — 17 10 
12 3 3 7 10 — 18 8 
12 1 2 9 13-28 4
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СТАНЬ ДРУГОМ «ЗЕЛЕНОМУ ДРУГУ»
I

Слеты юннатов давно стали 
у нас традицией. Но нынеш
ний, 37-й по счету, — особен
ный. 60 лет назад в москов
ском парке Сокольники была 
открыта первая в Стране Со
ветов опытная станция Биоло
гического общества дня де
тей рабочих — юных любите
лей природы. Тогда же впер
вые прозвучало такое привыч
ное теперь слово «юннат».

оформленные дневники опыт
ных работ, целые «Истории» и 
«Летописи», подробно описы
вающие становление юннат-
ского движения в 
держательно 
ванные стенды.

школах, со- 
иллюстриро- 
Лишь одних

форм постоянной работы 
(кружки, закладка питомни-
ков, дендрологических уча
стков, защитных полос, рабо-

Е

I I

Уральские юннаты,
та на 
зов,

полях и фермах совхо- 
колхозов, проведение

вспоминает делегат слета, ди
ректор Свердловской област
ной станции юных натурали
стов Нина Николаевна Бара
банова, — могут гордиться 
своей историей. Вслед за Мо
сквой кружки юннатов стали 
возникать и в школах нашего 
края. Не- ошибусь, если ска
жу, чго одними из первых за
стрельщиков этого начинания 
были учителя и пионеры Пе- 
черкинской школы в Пышмин- 
ском районе. А в 1940 году в 
Свердловске, в Зеленой ро
ще, заложили областную стан
цию юных натуралистов. Она 
направляла и объединяла дея-

бесед, сбор лекарственного
сырья, 
природы)

охрана памятников 
я насчитала более

тридцати. Юннаты Туринского
района, 
вают: <

например,
взят

муравейник», 
снисходительно 
Лучше давайте 
сколько в том

под 
Не

доклады- 
охоану 21 

спешите 
улыбаться.

подумаем: а 
же Туринском

или в других районах разоре-
но 
с 
ми

муравейников? Беседуешь 
делегатами слета, чгена- 

«зеленых» и «голубых»
патрулей, и убеждаешься, что 
природе грозят не только па
лы, тля, березовые шепкопря-

тельность всех школьных
кружков. В годы войны уро
жаи с пришкольных опытных 
участков шли в госпитали, для 
эвакуированных, в детдома, в
школьные и заводские 
вые...

Первый день слета 
торжественная линейка, 
ка, рапорты делегаций 
районов и 30 городов

столо-

сти, приветствия и главное
открытие выставки, 
местилась в одном 
школы-интерната № 
жоникидзевского

Выставку нельзя

— это 
музы- 
из 53 
обла-

Она раз-
из залов
18 Орд- 

района.

«разглядывать». Надо
только 
много

еще читать: на столах любовно

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 

-УРАЛЬЦЫ !

СЛУЖБА БЫТА

Новинки сезона
Творчески 

ст ру кто ры 
объединения

работают кон-
и

у ральскшвейбыт».

модельеры 
< Каменск* 

Только
за последние полгода они 
разработали более 40 новых 
моделей одежды, причем, три 
из них получили самую вы
сокую оценку на проходив
шем недавно республикан
ском смотре бытовиков. 
Женщинам каменские мо
дельеры предложили пла«
тье-сарафан 
вой ткани

из джинсо-
и оригинальный

вечерний костюм. А мужчи
нам модный ансамбль:
блузон, брюки и пальто из 
легкой ткани. Новинки уже
внедрены в производство.
Новые модели одежды жите
ли Каменска-Уральского мо
гут заказать в любом ателье 
города.

Е. КОЛЕЗЕВ

С А МО ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Будни ансамбля 
«Время»

Вокально инструменталь-
ный ансамбль «Время» из клу
ба совхоза «Верхнетуринский» 
города Кушвы очень популя
рен. Этим летом он выступал 
на всех совхозных торжествах: 
празднике первой борозды, 
вечерах, посвященных дням 
животноводов и овощеводов. 
У ансамбля три состава. Один 
из них, девичий, организован
совсем недавно, 
чата начали свои
ЗИМОЙ покажут

ды, но 
мыслив 
тернью 
одного

и удивительное легко- 
нас самих. Вот харак- 
сообщения. Юннаты 

леспромхоза украсили
глазную улицу своего посел
ка саженцами. Колеса грузо-
виков, гусеницы трактороз
скоро подмяли под себя де-
ревца. 
них —

Водители (а среди 
отцы, старшие братья,

дяди, соседи), оправдываясь, 
поясняют: «Какие ж это де
ревья?! Деревья—во где...»— 
и показывают на лес.

Или другой случай. Разби
ли юннаты клумбу, ухаживали 
за цветами. А хозяйки выпу
стили коз и овец... В сельсо
вете сочувствуют: «Эх, ребята, 
ну, какой спрос со скотины? 
Мы ведь вам поставили огра-

ду на участке — там и труди
лись бы».

Только не могут и не долж
ны сегодня юннаты отсижи
ваться за оградами опытных 
участков. Вот Леня Подсенни
ков, десятиклассник из Верх
ней Туры. На нем ладно и при
вычно сидит форма лесниче
го. Второй год возглавляет 
он школьное лесничество 
«Уральская рябинушке» при 
лесхозе «Урал». Летом Леня и 
его друзья организовали 
«Эдельвейс» — лесной лагерь 
труда и отдыха школьников.

— Прочистили лес на трех 
гектарах, произвели противо
пожарный разруб, ухаживали 
за питомником, на одиннадца-

му было посвящено и 
тий, заключительный 
слета, когда работала

в тре- 
день 

секция
руководителей кружков, опыт
ных станций и участков, юн-
натских ученическо произ-
водственных бригад и школь
ных лесничеств. Назовем хо
тя бы некоторые из этих за
дач. Именно они во многом и 
определили деловой харак
тер слета.

УралНИИСхоз, институты
УНЦ, сельскохозяйственный и
лесотехническим институты,
плодовоягодная станция, оопа-
стная станция юннатов
подлинный 
предлагает 
природы

«штаб», 
юным

это
который 
друзьям

ти гектарах сделали
ки, рассказывает

посад- 
Подсен-

держательную
продуманную, со-

программу
деятельности. В трудолюбии и

любовь к природе должна 
пройти через всю жизнь че-
ловека, стать частью его
щественного и духовного 
тия.

охраны 
тысяч

об- 
бы-

Всесоюзное общество 
природы. Около 450 
школьников области,

отмечалось на спете,
«действительные 
Только членская 
уплата членских 
это еще не все. 
черкивалось на 
занятиях, чтобы

его
члены», 

книжечка да 
взносов — 
Надо, под
секционных 
у каждого

члена общества было посто
янное дело — реальное и об-
щественно 
ние, чтобы
стала , 
частью

почезное поруче-

долгом,
его

подлинно

охрана природы 
неотъемлехАОЙ

Соаременный город одева
ется в камень. Юннаты дулла- 
ют: неужели для того, чтобы 
соорудить «цветовые фонта
ны», открыть панораму архи
тектурного ансамбля, надо не
пременно выкорчевывать все 
деревья, а травку упрятать 
под бетонные плиты? Или: где 
быть «зеленым легким», «зе
леной зоне» Свердловска — в 
самом городе, в его истори
ческом центре или за его 
предепами? Можно ли ходить 
в школу юных биологов при 
университете, в кружок юнна-

ИНТЕРВЬЮ^

5 октября этого года испол-
шестьдесят совет-

свой службе уголовного розыс
ка. Страниць' истории розыс-
ка это история мужества и
самоотверженности, глубокой 
преданности Родине, народу. Не 
случайно большой интерес выз
вал у зрителей телевизионный 
многосерийный фильм «Рож
денная революцией», который 
ярко отразил этап большого и 
сложного пути, пройденного 
советским уголовным розыс-

десятилетнему юбилею ленин
градского уголовного розыска.
Читаю строки: «Мы гибли 
пуль, бандитского ножа,

от 
от

тов Дзорца 
крывать глаза 
ревца вокруг

пионеров и за- 
на чахлые де
школы своего

дома или 
вожаешь 
ку?

Стали 
«зеленый» 
Но вот на

детсада, куда про- 
мпадшего братиш-

расхожими слова:
«голубой» друг... 

что обратили вни-
мание делегаты слета: выстав-
на, к сожалению, мало

ном за шестьдесят лет.
Комитет по Ленинским 

сударственным премиям 
при Совете Министров

и Го- 
СССР 
СССР

допустил этот фильм к участию 
в конкурсе на соискание Госу
дарственных премий СССР 
1978 года (авторы сценария —

голода и болезней во имя бу
дущего». За скупыми строчка
ми вставал образ человека, 
который вышел на светлую до
рогу, устремленную в буду
щее, чтобы расчистить ее от 
преступников всех мастей. Так 
н родился образ Николая Кон-■ 
дратьева — главного героя по
вести и кинофильма.

Хотя образ Кондратьева — 
собирательный, но почти каж
дый сюжет повести основан 
па документах и за каждым ее
героем — конкретные 
подлинные патриоты 
Родины.

люди, 
нашей

В 1922 году среди всех пре-

никоз. — Кроме того, за нами 
постоянно закреплен участок, 
около 700 гектаров леса. Уха
живаем за ним, охраняем его. 
Разные есть люди... «Врагами 
природы», может, и не надо 
их называть, только... костри
ща незатушенные оставят, де
ревья без разбору рубят, ра
ди сока дерево могут загу
бить

Словом, борются юннаты не 
только с явными браконьера
ми, но чаще с теми, кто спо
койно, без зазрения совести 
разрушает красоту природы.

Второй день слета был сек- 
ЦИ'-- ННЫАА.

Часть делегатов встретилась 
с работниками УралНИИСхоза, 
другие посетили УНЦ. Опре-

мастерстве нашим юннатам не • требностью.
откажешь. Но всегда ли они 
бывают в состоянии справить-
ся с научно - 
ной стороной

экспери мента пь-

кретного опыта?
задания, кон- 

Иначе гово-
ря, добросовестная практиче
ская сметливость юннатов дол
жна все теснее смыкаться с 
опытнической, исследователь
ской направленностью их дея
тельности. Необходимо при
вить нашим юннатам вкус к 
научному, теоретическому ос
мыслению их разнообразной 
практики. Ведь дело не толь
ко в количествах гектаров и 
отработанных трудодней. Юн-
натство это расширение

гражданского «я», 
ноавственной по-

сказывает о 
О животных,

животном
рас- 

миое.
которые населя-

В
воспитательный 
ского движения

Но... Каково .

этом большой 
смысл юннат- 

I в наши дни. 
место юннатов

делили 
конкурса 
полевода,

также победителей 
на звание лучшего 
овощевода, цвето-

кругозора, путь к знаниям.
Юннатом практически мо-

О МУЖ1СТВВ

в системе 
ческого 
задаются 
учителя, 
Почему в

школьного и учени- 
самоуправления? — 

вопросом не только 
но и сами юннаты.
составе созета пио-

нерской дружины или школь
ного комитета ВЛКСМ нет от
ветственного за этот важный 
участок работы, нет специаль-
ного «юннатского
Получается, 
ная работа
рии 
ло,

что
сектора»? 

воспитатель-
школьной пионе-

и комсомола — одно де
а юннатство...

время решать эту 
Как и еще одну:

Настало 
проблему, 

что делать

вода, ботаника, зоолога. В 
основном—на секционных за
нятиях обсуждались насущные 
проблемы и перспективы юн- 
натства. Немало времени это-

жет быть 
первого 
Дальше? 
дружбы
дой ■— уже 
ученическо - 
ные бригады 
лесничества. А

любой школьник с 
по седьмой класс. 

Следующая ступень 
школьника с приро-

юннату в городе, в таком ин
дустриальном центре, как 
Свердловск, или многих дру
гих городах области? Есть за
бавные хомячки и красивые 
рыбки в «живом уголке» био
логического кабинета... Мож
но участвовать в уборке при
школьного участка...

ют не только леса и поля, во
доемы, но и наши дворы, ули
цы, квартиры. Можно на
учиться снимать богатый уро
жай в коллективном саду, до
биться, что твой балкон будет 
утопать в роскошных цветах, и 
быть совершенно безразлич-
ным, даже 
обычного
Это не
Речь идет

жестоким к судьбе 
«уличного» кота, 

сентиментальность, 
о гуманности чело-

века. На слете верно говори
лось о том, что юннатство 
должно развивать в школьни
ках глубокую привязанность и 
любовь к «меньшим братьям
нашим», 
кроме

Поэтому надо, чтобы,
кружков

лям» и образцовых
участков, росло 
школьных клубов

«по отрас- 
: опытных

и число
юных дру-

зей природы, где бы ребенок, 
подросток, юноша постигали 
нравственное понимание кра
соты природы, воспитывали 
бы в себе лучшие человече» 
ские качества.

М. КЕЛЬНИК, 
внешт. корр.
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упоминавшиеся 
производствен- 
или школьные 
дальше? Ведь

£5
sa

S

IУЧИТЬСЯ ВЫСТАВКА

БЫТЬ ХУДОЖНИКОМ
железнодорожникам.героям

60-ЛЕТИЮ КОМСОМОЛА
экспозиции.

люди

В свердловском Доме куль
туры железнодорожников от
крылась 17-я традиционная вы
ставка художников-любителей. 
На ней представлено более 200 
работ живописи, графики, де
коративно-прикладного искус
ства свыше 50 авторов.

Все участники 
среди которых
разных возрастов, так
иначе связаны с
Дома культуры

самых 
или

изостудией 
железнодо-

рожников, руководит которой 
Юрий Кондратьевич Киселев. 

— Тема Родины, ее истории, 
вдохновенный труд советских

которые скоро будут отмечать 
100-летний юбилей Свердлов
ской железной дороги.

...Каждый год, начиная с 
первого октября, идут в сту
дию люди, для которых твор
чество стало большим увлече
нием в жизни.

Работа в студии поставлена, 
как в учебном заведении: 
есть группы первого и второго 
года обучения, творческая 
группа. Три раза в неделю со
бираются студийцы все вмес
те в уютных мастерских, при-

учениках Юрии Кондратье
вич, — приятно видеть, как с 
каждым годом повышается у 
студийцев мастерство, улучша
ется качество работы.

Так полилось ппекрасное на
чинание студийцев — создать 
портретную галерею героев, 
ударников труда, передовых 
люден Свердловской железной 
дороги. Часть из этих работ 
можно увидеть уже на нынеш
ней выставке.

Киселев сказал о своих уче-
никах, что ему интересно 
ними работать, что, обучая 
он учится сам...

И студийцам интересно 
ботать с ним, с человеком, 
торый все свободное время

с 
их,

ра- 
ко- 
от-

I

Сейчас дев- 
репетиции, а 

сельчанам

людей, природа Урала вот
основные темы, над которыми 
работают студийцы. =— говорит

О доблести
А. Нагопный. Г.
сер Кох^н,

Рябов, режис- 
оператор —

Ф. Гилевич. исполнители глав
ных ролей — Е. Жариков, 
Н. Гвоздикова).

Зрители с воодушевлением 
по"держгли это решение. Вот 
что написали трудящиеся Урал- 
маша в сзоем письме: «Ур_лма- 
шевцём хорошо знакомо поня
тие <бегьшэя работа». За 45 лет 
своего cvщecтвoвг»ния наш кол
лектив стал отиом многих ин
дустриальных объектов страны.

ступных групп особенно опас
ной была банда Пантелеева. 
На него работали 160 скупщи
ков награбленного. Широкая
сеть сообщников 
время строгая

и в то же 
конспирация

созданы машины.
С такой же высокой ответствен
ностью трудились и создатели
фильма «Рожденная
цией». Авторы его
выполнили 
МИЛЛИОНОВ

социальный

револю- 
честью

I заказ
советских зрителей.

ресом смотрится, но и вызы
вает глубокие раздумья о чув
стве долга, воспитывает патрио
тизм, мужество, гражданствен
ность».

В основу фильма положена 
книга Гелия Рябова и Алексея 
Нагорного «Повесть об уголов
ном розыске», которая вышла 
в 1978 году вторым изданием 
и обрела множество новых чи
тателей.

Недавно в областном
лении 
лась

внутренних дел
встреча с писателем

упоав- 
состоя-

сценаристом Гелием ТросЬммо- 
вичем Рябовым. Наш коррес
пондент задал гостю несколько 
вопросов.

— Прежде всего, хочется от 
души поблагодарить Вас за 
создание интересной повести и 
достойной ее экранизации. 
Участие фильма в конкурсе на 
соискание Государственной 
премии — это высокая оценка 
Вашей работы.

А теперь вопросы: о чем бы 
Вам хотелось рассказать чи
тателям и телезрителям в сво
их следующих произведениях? 
Как Вы работали над полю
бившейся им «Рожденной ре
волюцией»?

— Снова нишу об уголовном 
розыске. Чем больше я рабо
таю в архивах, встречаюсь с 
ветеранами милиции, тем глуб
же захватывает меня эта те
ма. Еще много здесь непо
знанного, много неизвестных 
героев, которые пали смертью
храбрых, защищая народ 
посягательств бандитов 
грабителей.

В одном архиве я нашел 
большую, пожелтевшую

ОТ 
И

не- 
от

времени книжечку под заголов
ком «Десять лет на страже ре
волюции». Она посвящалась

свою первую программу. Ру
ководит молодым коллекти
вом рабочий из Верхней Туры 
Владимир Крупин.

В. ДОЛМАТОВА.

Юрий Кондратьевич. — Но
есть у нынешней выставки и
особенность работы, посвя-
щенные железнодорожной те
ме. героическому труду лю
дей этой нелегкой профессии.

ходят 
ками, 
та ми, 
лают

сюда со своими задум- 
эскизами, новыми рабо- 
обсуждают, спорят, де

маленькие выставки «до-
машних» работ. А выкроится
свободное 
вместе с 
этюды.

— Мне 
работать.

время, выезжают
руководителем

интересно с 
— говорит о

деятельности банды значитель
но затрудняли работу уго
ловного розыска. При задержа
нии банды сотрудники угро
зыска проявили и незаурядное 
мастерство', и ум. и хладно
кровие. и талант. О таких лю-
дях МОЖНО 
нечно.

Я рад, что 
Жарикову

говорить беско-

артисту Евгению
удалось создать

привлекательный образ Нико
лая Кондратьева, который по
любился зрителям, получил 
массу теплых откликов.

— Свое творчество Вы не 
ликом посвятили советской 
милиции?

— На 99 процентов. Как го
ворится, «прикипел душой». 
После окончания юридическо
го института я работал в ми
лиции до 1962 го”а. так что 
удалось узнать эту работу из
нутри.

— Расскажите, пожалуйста, 
о Вашем творческом содруже
стве с Алексеем Петровичем 
Нагорным.

— У нас общая тематика 
творчества. Нагорный занима
ется исследованием работы 
чекистов двадцатых годов, так
ЧТО 1 
ются.

паши интересы смыка-
Сейчас киностудия

«Молдовафильм» снимает по 
нашему сценарию двухсерий
ный Фильм «Я из контрразвед
ки». Это рассказ о работе че
кистов в двадцатые годы, о 
ликвидации врангелевщины.

— Ваш приезд в Сверд
ловск связан с творческими 
планами?

—• Да. Меня интересует пе
риод гражданской
Урале, период 
колчаковских

войны на 
отступления

РОМНИ, когда
вывозились из России драго-
ценности, совершалось 
преступлений. Эта

немало 
работа

должна завершиться созданием 
книги и кинофильма.

Интервью взяла
Н. ЩЕКУТОВА.

I«

I 
1 1

I i
я

?«1П1Ш11П1Ш1111П1Ш18111Ш1Н111М1111111ПП1П1ПЛШПтПП11П1Ш1ПППППП1П1Пк

дает их общему делу, а вре
мени требуется много — это и 
заботы о реквизите, и учебный 
план, и, наконец, главное — 
создание творческой атмосфе
ры в коллективе студии.

М. КОРЯКИН.
На снимках: руководи

тель студии Ю. К. Киселев;
на новая работа, представлен

ная на выставке, С. Тесто- 
нимн едов «Путейцы».

своих Снимки автора.

ПОСВЯЩАЕТСЯ
СТРАНА
ФИЛАТЕЛИЯ

20-летию со дня 
марках изображены

штурма 
молодой

красноармеец с гранатой у
вражеских укреплении и 
ноармеец у покоренного 
копа.

крас- 
Пере-

Активное участие принимал 
комсомол в гражданской вой
не. В эти суровые годы иа ее 
фронтах сражались 200 тысяч 
комсомольцев.

В. И. Ленин придавал боль-

ЗНАКОМЬТЕСЬ

«УРАЛЬСКИЙ СЛЕДОПЫТ» № 9
О русских памятных и на

градных медалях рассказыва
ется в краеведческом очерке 
Александра Кузнецова —• из
вестного читателям «Ураль-

В сентябре исполняется 150 
лет со дня рождения великого 
русского писателя Льва Нико
лаевича Толстого В ознамено
вание этой даты журнал 
«Уральский следопыт» публи
кует три материала — краевед
ческие заметки Бориса Челы
шева «Штрихи великого порт
рета», эссе Юрия Борисихина 
«Чтоб проснулось сердце чело
веческое» и статью Юпия Ку- 
почкина «Пьесы Л. Н. Толстого 
на екатеринбургской сцене».

Небольшая повесть «Далекие 
горнисты», где читатели впер
вые познакомились с Валеркой

и Братиком, с Володькой и са
мим рассказчиком. сохранив
шим добрую память о детстве 
стала как бы истоком второй 
повести известного детского пи
сателя. лауреата премии Ле
нинского комсомола, свердлов
чанина Владислава Крапивина 
«В ночь большого прилива». Эта 
повесть была напечатана в 
Хе 12 «Уральского следопыта» 
в 1977 году. Затем она вышла 
в издательстве «Детская лите
ратура» в Москве. С ее героя
ми читатель встретится вновь 
в заключительной повести три
логии Владислава Крапивина

«Вечный 
повесть

жемчуг». Впервые эта

тябрьской
публикуется в сен- 

книжке журнала
«Уральский следопыт». Иллюст-
рапии к ней сделаны « 
ской художницей 
Стерлиговой.

В девятом номере 
опубликована новая

Свердлов- 
Евгенией

журнала 
поэма

пермского поэта Алексея Дом
нина «Царь Иван и мордва».

Пол рубрикой «По белу све
ту» журнал печатает очерк ху-
дожника и писателя 
Тумбасова «Венец

Анатолия 
Таймыра»,

иллюстрированный автором.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
Малого театра оперы

ского 
ков о 
денах. 
себя» 
очерк 
«Пять

следопыта» автора очер- 
русских и советских ор- 
Под рубрикой «Найти
в журнале 
Александра

печатается

дней из жизни
ра Конкина».

В сентябрьской 
«Уральского следопыта»

Махлина 
Владими-

книжке 
напе-

чатаны также статья известного 
советского писателя-натуралис
та Игоря Акимушкина «Милее 
кошки зверя нет», заметки Иго
ря Алебастрова «Смертная 
казнь за футбол», микродетек
тивы Евгения Ищенко, новеллы 
Леонида Горюнова, продолже
ние словаря географических 
названий Урала и другие мате
риалы.

А. ПОЛЯКОВ.

15.25 «Становление».
левизионный очерк.

15.45 — Концерт симфони
ческого оркестра Софийском 
государственной филармонии.

16.30 — «Жизнь науки».
17.00 — «Отзовитесь, горни-

20.30
21.00 

хоккею, 
сенск)

23.00

«Время». 
Чемпионат 
«Химик»

ЦСКА 
Новости.

и балета.

СССР по 
(Воскре- 

(Москва).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА

Физика. Ill курс. Вводная лек
ция.

15.25 — 
атр. Л. Н. 
ТРГб.1'5 -

Драматургия и те- 
Толстой. «Живой

«Наша биография.

Среда, 6 17.30 — Новости.
17.40 «Мячик и мальчик».

8.00
8.35 

стика.
8.55

«ВОСТОК»
МОСКВА. «Время».
Утренняя гимна-

ственный фильм.
«Коллеги». Художе-

10.30 
ствий».

14.55

«Клуб кинопутеше-

«Русская речь».

Мультфильм.
17.50 — Концерт ансамбля 

песни и танца «Рассвет».
18.15 — «Человек и закон».
18.45 — Чемпионат мира по 

волейболу. Передача из Ленин
града

19.15 — Балет «Сильфида». 
Спектакль* Ленинградского го
сударственного академического

НС 20511.

10.00 — 
передач.

10.10 —
10.40 —
11.25 —

МОСКВА. Программа

«Мамина школа». 
«Спортивный класс».
Твоя ленинская биб-

Год 1918-й».
17.55 — Научно-популярный 

фильм «Это автоспорт».
19.00 — -

лиотека. В. И. Ленин. «Задачи 
союзов молодежи».

12.10 — Немецкий язык.
12.40. 13.40 Музыка.

класс. В мире музыки.
13.00, 17.15 — 

лю. Телевидение
Экран — учите-

в
учителям естественных

помощь 
наук

сти.
19.15 

мя».
19.35 

даты».
20.15
20.30
21.00 

вестный

Свердловск. Ново-

«Коммунист и вре-

«Когда поют сол-

Для вас, малыши!
МОСКВА. «Время».
Свердловск.

которого знали

в 1978 79 учебном году.
14.00 — Научно-популярный 

фильм «Гур-Эмир».
14.10 —Студентам-заочникам.

Художественный фильм.
4-я серии.

22.50 —
23.05 — 

хоккею.

«Неиз-
I все*

3 и

Новости. 
Чемпионат СССР 
« Автомобилист»

по
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На марке, посвященной 10- 
летию Первой конной армии, 
изображены всадники под крас
ным знаменем в лихой атаке, 
среди которых много комсо
мольцев. В этой же серии две 
марки созданы по картинам 
известного художника-батали
ста М. Грекова, отобразивше-

шое значение военному обуче
нию молодежи. Боевые резер
вы фронту обеспечивал Все
вобуч, который опирался на ак
тивную помощь комсомола. На 
одной из марок, выпущенных 
к 50-летию Советских Воору
женных Сил, приведена фото
графия выступления Владими- 
па Ильича пепел войсками 
Всевобуча на Красной площади 
п Москве 25 мая 1919 года.

го в своих полотнах 
путь Первой конной.

боевой
В 1969

голу, I 
апмин.

к пятидесятилетию этой
вышла

на стали марка
гравированная 

по известной

Много комсомольцев в воз
расте 17—20 лет, не имевших 
никакого военного образования, 
были командирами . баталь
онов, полков и дивизий.

Известный писатель Аркадий
картине «Тачанка» того же ху
дожника.

Много комсомольцев сража 
лись в частях и отрядах, дей-
ствовавших иа всех 
гпажданской войны.
2000 комсомольцев
принимали 
Перекопа

участие
На

фронтах
Свыше 

Украины 
в штурме

выпушенных

♦Динамо» (Рига). 2 и 3-й пе
риоды.

СРЕДА, 6 СЕНТЯБРЯ
6.30 — Программа

6.35 — Областные
6.45 — «Накануне

передач, 
известия, 
зимовки».

Передача о Бугалышском мо
лочном комплексе. 7.55 -- Об-
зор областных 
«Досуг ваших 
деятельность

газет. 8.15 ■— 
друзей». Само-
ДК

Первоуральска 9.10
строителей
— Объяв-

ления. 10.25 Прои.звтствен
ная гимнастика 10.35
стные известия. 16.45

Обла- 
Обзор

газеты «Вечерний Свердловск*

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

к

Гайдар в 17-летнем возрасте
командовал полком. Его образ
тважды запечатлен на мар-
ках. А. Островский, вспоминая 
об этих годах, писал: «Вместе 
с комсомольским билетом мы 
получали ружье и двести пат
ронов».

А сколько прославленных

16.50 — Объявления. 17.15 — 
Передача для старшеклассни
ков «Компас». 20.00 — Област
ные известия 20.10 — «Вечер
ние беседы». 20.40 — Передачи 
из Москвы.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Программа французских 
шрокофоюматных фильмов: 

«КАРТУШ».
«ЧАСТНЫЙ ДЕТЕКТИВ».

Сеансы: 12. 16, 20 час

„ЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Новобранцы 

идут на войну.

полководцев гражданской вой
ны было комсомольского воз
раста. Так, Иона Якир в возра
сте 22 лет был членом Рево
люционного совета 3-й армии.

2 октября 1920 года, в труд

мольца были награждены ор
денами Красного Знамени. В 
десятую годовщину Красной

ные дни подготовки к штур-
му Перекопа, в Москве открыл
ся III съезд РКСМ. Перед де
легатами съезда В, И. Ленин 
ппоизнес свою историческую 
речь «Задачи союзов молоде
жи». Об этом событии напоми
нает красочная почтовая мини
атюра, выпушенная в январе 
1951 года, на которой изобра
жен Владимир Ильич среди де
легатов съезда (по известной 
картине П Белоусова).

Массовый героизм проявили 
комсомольцы на фронтах граж
данской войны 5103 комсо-

Армин этим орденом был 
гражден весь комсомол в 
наменование его боевых 
слуг.

На 2-копеечной марке

на- 
оз- 
за-

из
серии, посвященной 50-летию 
комсомола, выпущенной в 
1968 году, изображена атака 
конницы периода гражданской 
войны, а в правой ее части 
орден Красного Знамени.

Н. ЧЕРНОВ

Зам. редактора 
Ю. БОЙКО.

ОКТЯБРЬ — Исчезновение.
УРАЛ

Восхождение.
Устатый нянь.

Карманные
деньги. Посещение Земли.

ТЕМП — Трактир на Пят
ницкой.

ИСКРА Последний год 
Беркута. Семейный портрет 
в интерьере.

КОМСОМОЛЕЦ — Просчет 
лейтенанта Слейда. Мульт- 
сборник.

Редакции газеты «На 
смену!» на постоянную 
работу требуется курьер.

ЯОГОДА^
6 7 сентября по области ожидается переменная облачность, 

на значительной территории небольшие дожди. Ветер северо- 
западный. 5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
4 — 9 градусов тепла, в отдельных районах О — плюс 5. на восто
ке области на почве возможны заморозки до О -минус 2 гра
дусов, днем 12—17, на севере 9—14 градусов тепла.
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